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930, rue Comtois, Baie-Comeau I 418 589-8280

Yannick Arsenault 
Fidèle depuis 1 an

104,  bou l .  Comeau  •  418  296-4880

• Réparation et entretien de vos véhicules
• Inspection en plusieurs points

ROULEZ EN
TOUTE SÉCURITÉ
ROULEZ EN 
TOUTE SÉCURITÉ
• Réparation et entretien de vos véhicules
• Inspection en plusieurs points

RBQ : 5830-8198-01

418 293-7177 / 418 297-4503
martin7177@outlook.com

• Membranes d’étanchéité de solage
• Réparation de béton • Drain agricole • Gouttière 

• Soffites • Fascias • Revêtement exterieur

Denis Tremblay, propriétaire 

Vitre de table - Verre laminé
- Thermos - Polycarbonate

- Vitre de douche sur mesure
- Vitre de poêles à bois

418 296-9776
4, av. Narcisse-Blais

Dégâts 
d’eau?

Sinistre : 418 297-6681
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Luc Moreau, évaluateur
Faites-nous confiance! 
Bureau : 418 295-1854

485, boul. Laflèche, Baie-Comeau, (Québec)  G5C 1C4 

James Fong 
courtier immobilier agréé 

Bur. : 418 295-1911  
Cell. : 418 295-5859

D I S T I N C T I O N
Agence immobilière

Le WEB vous fournit l'information... 
James y ajoute L'EXPERTISE!

Notre succès ne repose pas que sur la quantité de 
ventes que nous faisons mais sur le souci du détail  

de chaque transaction que nous effectuons. 

Appelez-moi
Franchisé indépendant et autonome 

de RE/MAX Québec inc.

Hommage à

Brian Mulroney

Détails en page 14
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Le Régime 
canadien de 
soins dentaires 
est arrivé

Découvrez si vous 
êtes admissible et 
quand s’inscrire au 
Canada.ca/Dentaire

Régime
canadien de 
soins dentaires
Accessible. Abordable. Essentiel. 

La santé buccodentaire est essentielle à une 
bonne santé générale. Le Régime canadien 
de soins dentaires aidera des millions de 
Canadiens à accéder aux soins dentaires 
dont ils ont besoin.
Les inscriptions débutent en phases, 
en commençant par les personnes âgées. 
Le régime o�rira une couverture à ceux qui :  

• n’ont pas d’assurance dentaire
• ont un revenu familial inférieur 
 à 90 000 $
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Ce sont 5   nouveau  loge-
ments sociau  et abordables 
qui seront construits d s l an 
prochain à Baie-Comeau. 

arianne Nepton-Philippe 
nitiative de ournalisme local

Le début de la construction 
est prévu au printemps 2025 
pour une livraison des 
unités de logement au prin-
temps  202 , précise Michel 
Savard, président de l’orga-
nisme à but non lucratif Les 
Habitations Manicouagan. 

C’est d’ailleurs l’organisme 
qui est porteur du dossier. 

«On est toujours sur le 
terrain afin de résoudre les 
problèmes. On sait que la 
crise du logement en est un 
gros problème», mentionne 
M. Savard. 

Les 5   unités de logement 
se divisent ainsi ; il y aura 
4   logements    ainsi que 
10 logements 4 . lles seront 
destinées à des familles et 
des personnes seules.

«Les nouvelles unités vont 
venir contribuer à améliorer 
l’offre de service au niveau 
du logement. out le monde 
sait que présentement, on vit 
cette crise autant à Baie-Co-
meau qu’ailleurs», ajoute-t-il. 

La construction de ces loge-
ments se fera sur  le terrain 
derrière la piscine Napo-
léon-Paul-Otis. 

Pour l’instant, il est impos-
sible de connaître le mon-
tant accordé au projet de 
Baie-Comeau «pour ne pas 

nuire au processus de sou-
missions», comme l’indique 
Mme Champagne Jourdain. 

pportunité

Ce projet se réalisera grâce 
à l’ ntente Canada-Québec 
concernant le Fonds pour 
accélérer la construction de 
logements, dans laquelle le 
gouvernement du Canada 
et du Québec a chacun 
investi 00 M .

La Ville de Baie-Comeau est 
également un partenaire 
financier de cette initiative, 
car elle doit fournir une 
contribution équivalant à un 
minimum de 40   de la sub-
vention de base de la Société.

«Face à la pénurie de 
logements, on a sorti il y a 
quelques mois notre stratégie 
de développement résiden-
tiel. Je peux vous dire qu’on 
travaille sans rel che pour 
avoir de nouveaux logements 
à Baie-Comeau», indique le 
maire Michel Desbiens. 

«Je suis fier de dire que 
Baie-Comeau a su saisir les 
opportunités qui s’offrent à 
elle, dit pour sa part ves Mon-
tigny. Gr ce à ces logements, 
ce sont des personnes seules 
et des familles qu’on va direc-
tement venir aider en aug-
mentant l’offre de logements 
abordables et sociaux.»

Cette annonce a été réali-
sée le 1   mars à Baie-Co-
meau par la ministre 
de l’ mploi et ministre 
responsable de la région 
de la Côte-Nord, ateri 
Champagne Jourdain, et le 

député de ené-Lévesque, 
ves Montigny.

Le projet découle du deu-
xième appel de projets 
du Programme d’habita-
tion abordable Québec 
PHAQ . 

«L’accessibilité au loge-
ment a toujours été au 
c ur de mes priorités. 
Pour accro tre l’attractivité 
de notre région, ça passe 
d’abord et avant tout par le 
logement», déclare ateri 
Champagne Jourdain. 

«Chacun de ces projets-là est 
un pas de plus pour rendre 
notre région plus attractive», 
poursuit-elle. 

Prochaines annonces

Le maire de Baie-Comeau 
démontre son enthou-
siasme face aux autres 
projets qui pourraient voir 
le jour dans la ville. 

«On travaille encore avec 
des promoteurs privés pour 
ajouter d’autres logements 
et j’espère qu’on aura 
d’autres bonnes nouvelles 
à vous annoncer dans les 
prochaines semaines ou 
prochains mois», conclut 
Michel Desbiens. 

Plusieurs partenaires et paliers gouvernementau  ont travaillé, dans un effort de concertation, à rendre concret ce 
pro et de 5  nouvelles unités de logements à Baie-Comeau. Photo arianne Nepton-Philippe

5  nouveau  logements construits d ici 

«Les nouvelles unités vont venir 
contribuer à améliorer l’offre de service 
au niveau du logement. out le monde 
sait que présentement, on vit cette crise 
autant à Baie-Comeau qu’ailleurs.»

—Michel Savard

Contribuer au
moitié-moitié de la Fondation
du Cégep de Baie-Comeau
c’est payant!
Afin de soutenir et développer nos équipes sportives et culturelles qui 
représentent le Cégep à l’échelle du Québec, la Fondation du Cégep de 
Baie-Comeau est fière de lancer la toute première édition de son moitié-
moitié. Chaque billet acheté équivaut à une chance de gagner la moitié 
des fonds amassés.

Plus vous achetez de billets, plus vous avez des chances de gagner! Trois 
tirages à venir en mars, avril et mai. Pour participer, rendez-vous sur le 
Web en utilisant ce code QR.
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Photo Pixabay

Budget 2024

Ce que les 
Nord-Côtiers 
doivent savoir

Le ministre des Finances, Éric Girard, a déposé son 
budget   le  mars sous le signe de l e igence 
et de la responsabilité. A n de mieu  comprendre les 
points importants pour les régions et la Côte-Nord, le 
directeur principal en scalité che  aymond Chabot 

rant Thornton, livier Lévesque, fait un tour d hori-
on de ce que vous deve  savoir.

arianne Nepton-Philippe
knphilippe@lemanic.ca
I    

Pour les régions
«On est chanceux, car dans le budget publié 
hier, il y a une grosse part de portefeuille qui 
est allouée au soutien aux régions», déclare 
M. Lévesque d’entrée de jeu. De façon globale, 
c’est un montant de  millions de dollars sur 
cinq ans qui est «donné aux régions», indique-
t-il. Plusieurs parts dans le budget seront béné-
fiques aux régions éloignées des grands centres, 
comme la Côte-Nord. 

Mobilité
M.  Lévesque voit d’un bon il l’enveloppe de 

7  M  sur cinq ans «pour la mobilité et le dyna-
misme des régions».

Cela inclut l’entretien du réseau routier et la bonifica-
tion de la desserte aérienne.

«Ce que mentionne le budget, c’est 27 M  sur trois 
ans pour bonifier l’appui à la desserte aérienne 
régionale. Ces sommes permettront de mieux 
répondre aux besoins en mobilité des communau-
tés éloignées», indique M. Lévesque.

Forêts
Olivier Lévesque nomme finalement une 
section qu’il trouve intéressante dans 
les grandes lignes du budget pour les 
régions.

«La Côte-Nord a un secteur forestier qui 
est très fort. On a une belle enveloppe 
de 4  M  sur cinq ans, pour maximiser 
la récolte des volumes de bois», sou-
ligne-t-il.

«On le sait, vous avez été touchés par les 
feux de forêt, le Québec a été touché par 
les feux de forêt.  C’est certain que le 
gouvernement délie les cordons de sa 
bourse pour tenter de faire le maximum», 
ajoute-t-il.

Couverture cellulaire
Dans le budget, il y a également 25 M  alloués pour 
l’amélioration de la couverture cellulaire.

«Des régions comme la Côte-Nord, le Nord-du-
Québec ou le Saguenay Lac-Saint-Jean, il y a cent 
nouveaux sites qui veulent être introduits dans les 
prochaines années», explique Olivier Lévesque.

Éducation
«En éducation, ce qui est très intéressant 
pour la Côte-Nord où l’industrie de la 
construction est importante, c’est 12   M  
sur trois ans au secteur de la construction», 
informe M. Lévesque.

Ce montant est en réalité une «offensive sur 
les métiers à forte demande».

«La formation de main-d’ uvre est une 
chose à laquelle le gouvernement a 
décidé de s’attaquer pour être capable 
de construire les logements qui ont été 
annoncés dans les derniers budgets», 
poursuit ce dernier.

Santé
La santé détient 4    des dépenses du budget du gouvernement.  Ce sont 1,  M  qui seront consa-
crés à la santé pour l’ensemble du Québec. «Pour ce qui est des dépenses en santé, ça cro t année après 
année. C’est certain que le poste de dépense de santé est énorme», explique le fiscaliste. «Ce qui est 
souhaité en santé, c’est accélérer le virage numérique, développer des mesures alternatives à l’hospita-
lisation, ajouter des lits et développer des guichets d’accès à la première ligne», ajoute-t-il. 

Travailleur d e périence 
L’interlocuteur dénonce toutefois l’abolition du 
crédit de travailleur d’expérience. 

«Lorsqu’on engageait un employé de plus de 
0  ans, une entreprise avait droit à un allège-

ment fiscal», explique-t-il. 

Selon le gouvernement, ce crédit n’atteint pas 
les objectifs de retour au travail.

Mais, selon M. Lévesque, si la mesure avait été 
bonifiée et non abolie, le crédit aurait été davan-
tage bénéfique. 

é cit 
Le déficit projeté pour l’année  2024-2025 
s’élève à 11  milliards de dollars, après verse-
ments au Fonds des générations. C’est un mon-
tant record.

«Sauf qu’il faut comprendre que, oui en termes 
de dollars, c’est un déficit record. Cependant, en 
termes de pourcentage du PIB (produit intérieur 
brut , il y a des déficits qui ont déjà été pires», 
précise Olivier Lévesque. 

Le montant semble faramineux, mais «l’écono-
mie du Québec est en meilleure situation» que 
dans des années où les déficits étaient assez 
grands. 
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Que ce soit pour les routes 
de la Côte-Nord, le besoin 
de logements, le manque de 
main-d’œuvre ou encore pour 
le secteur de l’aluminium, il y 
a de belles hausses dans le 
budget québécois, rapporte 
le député Yves Montigny.

Karianne Nepton-Philippe 
Initiative de journalisme local

Le député de René-Lé-
vesque précise que pour le 
réseau routier de la Côte-
Nord, « on est passé de 
1,1  G  l’année dernière à 
1,4 G  cette année ». « Il y a 
une progression importante 
au niveau des investisse-
ments », note-t-il. 

Logements

Le gouvernement veut 
répondre au besoin de loge-
ments sociaux et commu-
nautaires, indique le député. 

« On passe de ,5  M  l’an-
née passée dans le PQI à 
2 ,4 M . On a travaillé avec 
différents partenaires du 
milieu sur la Côte-Nord pour 
aller chercher des investis-
sements majeurs dans le 
logement », mentionne-t-il. 

« Je le voyais, quand j’ai 
commencé comme maire. 
J’en parle aussi avec le 
maire actuel, parce qu’on 
sait le rapport économique 
que la Ville de Baie-Co-
meau a sur l’état des loge-
ments », ajoute le député. 
Investir pour répondre à ce 
besoin était une priorité #1, 
rappelle M. Montigny. 

pération main-d uvre  

L’opération main-d’ uvre est 
reconduite. « Il y a même des 
citoyens qui m’ont écrit pour 
me demander si ça allait 
revenir », dit ves Montigny. 

Le député explique que 
cette opération se glisse 
dans ce qui est prévu dans 
le budget pour la formation 
en construction. 

« On a annoncé des sommes 
dans le budget pour s’as-
surer qu’il y ait de l’argent 
pour lancer de nouvelles 
cohortes, comme on a fait 
quand on a ouvert des pro-
grammes en construction », 
divulgue M. Montigny. 

Aluminium 

« Pour le développement du 
secteur d’aluminium, c’est 
quand même 44 ,1 millions 
de dollars sur cinq ans. t 
ça, c’est une très bonne nou-
velle pour la Côte-Nord », 
fait ensuite savoir le député 
nord-côtier. 

Il se réjouit d’ailleurs d’y voir 
des sommes compte tenu 

l’importance du secteur 
pour la région. « Il y a diffé-
rents projets au Saguenay, 
à Sept- les et à Baie-Co-
meau », soutient-il. 

« C’est un montant pour le 

Québec, mais ce ne sont 
pas toutes les régions qui 
ont une aluminerie. La 
Côte-Nord est une région 
phare pour l’aluminium », 
explique fi nalement le 
député.

Le député de René-Lévesque, Yves Montigny. Photo archives

Encore plus d’argent, dit Yves Montigny

(KNP) Pour la Chambre de 
commerce et d’industrie 
Manicouagan CCIM , le 
budget est une déception. 

lle en tire la conclusion 
que «  la Côte-Nord est 
complètement disparue de 
l’échiquier politique ». 

« Force est de constater que 
l’accent n’a pas été mis du tout 
sur l’économie et les PM  », 
exprime son directeur géné-
ral, Jeff Dufour remblay.

« On s’attend à ce que le gou-
vernement mette en place 
des mesures pour justement 
préparer à une éventuelle 
récession économique et 
pour ce faire, il doit vraiment 
investir dans les entreprises, 
les PM  et le développement 
des services et nos entre-
prises », lance ce dernier.

Après avoir sondé le milieu, 
M.  Dufour remblay men-
tionne   « Le son de cloche 
est assez unanime. C’est une 
déception pour le monde 
économique. »

Transport aérien

Un des plus grands oubliés, 
selon la CCIM, c’est le trans-

port aérien régional. « Nous 
constatons que la recon-
duction du Programme 
d’accès aérien aux régions 
(PAAR) est accompagnée 
d’une baisse des sommes 
allouées et ne répond pas 
aux attentes de notre région 
envers le comité sur le 
transport aérien régional », 
déclare Antonio Hortas, 
président de la CCIM.

« Évidemment, on laisse la 
chance au coureur. On sait 
que le comité du transport 
aérien continue son travail », 
note M. Dufour remblay.

Pont sur le Saguenay 

« Au Programme québécois 
d’infrastructure, rien ne 
bouge pour la Côte-Nord. 

 Pour le pont à adous-
sac, il n’est encore question 
que de l’étude. Aucune 
somme n’est prévue pour 
les étapes suivant le dépôt 
de l’étude pour 2024-
2025 », souligne-t-il. 

Selon lui, « avec la fi n de 
l’étude, le gouvernement 
aurait pu prévoir des mon-
tants supplémentaires pour 
les étapes suivantes ».

Logements et entreprises

Jeff Dufour remblay se 
désole que « le gouver-
nement coupe dans les 
mesures pour venir en aide 
aux employeurs qui mainte-
naient des employés de plus 
de 5 ans en entreprise ». 

Pour le logement, il manque 
aussi largement d’investisse-
ments. La formation en accé-
léré en construction est une 
bonne nouvelle, précise-t-il. 
« Ça se prend bien, mais 
faut-il qu’il y ait encore des 
projets à développer. Les 
gens ne seront pas nécessai-
rement juste formés pour la 
construction résidentielle. » 

Jeff Dufour Tremblay, directeur 
général de la CCIM.

Selon la Chambre de commerce
La Côte-Nord brille par son absence

NP  Le préfet de la M C 
de Manicouagan, Marcel 
Furlong, se dit plutôt satisfait 
en feuilletant les grandes 
lignes du budget. 

« Dans le budget, de façon 
globale, on est conscient 
qu’il y aura un record de 
défi cit. Mais d’un autre côté, 
on répond à deux de nos 
demandes, soit réinvestir 
dans la forêt et surtout 
mettre de l’argent supplé-
mentaire dans le transport 
aérien régional », note-t-il. 

Le préfet est heureux de voir 
les sommes prévues au Pro-
gramme d’accès aérien aux 
régions dans le budget.

« Il y avait déjà un budget 
de 50 M  et là, on a alloué 
27 M  de plus.  Il y a de 
l’argent pour nous autres 
là-dedans, donc c’est inté-
ressant », soutient-il.

Foresterie

Secteur primordial pour la 
région, la foresterie n’est 
pas oubliée dans ce budget, 
remarque M. Furlong.

Pour lui, il est important 
« d’investir dans les travaux 
sylvicoles pour remettre 
en production les forêts 
qui ont été affectées par 
les feux de forêt et par la 
tordeuse des bourgeons 
d’épinette ». 

« C’est quand même impor-
tant, parce qu’on avait 
annoncé environ 400  mil-
lions lors d’un énoncé bud-
gétaire à l’automne passé 
et là, on annonce un 40 
millions de plus », ajoute le 
préfet.

Couverture cellulaire 

 la M C de Manicouagan, 
des projets de tours de 
cellulaire sont en branle. 
M.  Furlong ne peut toute-
fois pour l’instant « confi r-
mer si ces tours vont entrer 
dans les 100 qui seront 
confectionnées à partir du 
budget ». 

Chose certaine, les investis-
sements pour l’optimisation 
de la couverture cellulaire, 
partout au Québec, sont 
positifs, selon le préfet. 

Le préfet satisfait
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®, MC et le logo BRP sont des marques de commerce de Bombardier Produits Récréatifs inc. ou de ses sociétés af�liées.

305, boul. La Salle, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-9191

nordx.ca

DÉCOUVREZ-EN PLUS SUR SKI-DOO.COM

OBTENEZ
3 ANS DE
PROTECTION
OU
UN CRÉDIT DE 1 000 $ SUR LES PIÈCES, 
ACCESSOIRES OU VÊTEMENTS
SUR LES MODÈLES SKI-DOO 2025 SÉLECTIONNÉS

©2024 Bombardier Produits Récréatifs Inc. (BRP). Tous droits réservés. ®, ™ et le logo BRP sont des marques de commerce de BRP ou de ses sociétés affi liées. Offres valides au Canada seulement sur les véhicules précommandés entre le 20 février 
2024 et le 2 avril 2024. Les conditions peuvent varier selon votre localisation et cette offre est sujette à résiliation ou à changement à tout moment sans préavis. Cette offre n’est pas remboursable, échangeable ou transférable (y compris d’un 
concessionnaire à un autre), ne peut être échangée contre de l’argent, un crédit ou d’autres produits de valeur équivalente et ne peut être jumelée à aucune autre offre ou rabais. Nul là où la loi l’interdit. Jusqu’à épuisement des stocks. Les unités 
admissibles sont les modèles Ski-Doo 2025 neufs et inutilisés (les modèles jeunes et taille moyenne sont exclus) achetés auprès d’un concessionnaire BRP participant. † Obtenez 3 ans de protection sur les modèles 2025: Les consommateurs qui 
achètent un véhicule admissible bénéfi cieront d’une garantie limitée BRP de 12 mois plus 24 mois additionnels de protection B.E.S.T.  Sous réserve des exclusions, limitations de responsabilité et de toutes autres conditions de la garantie limitée 
courante de BRP, y compris, mais sans s’y limiter l’exclusion de dommages causés par un usage abusif, une mauvaise utilisation ou de la négligence. La protection B.E.S.T. est assujettie à une franchise de 50 $ sur chaque réparation. Consultez 
votre concessionnaire BRP participant pour avoir tous les détails et pour recevoir une copie de la garantie limitée BRP et du contrat B.E.S.T. Jusqu’à épuisement des stocks. Cette offre ne peut être transférée, échangée, vendue ou combinée à toute 
autre offre à moins d’indication à cet effet dans le présent document. Consultez votre concessionnaire autorisé BRP pour plus de détails et vous informer sur la disponibilité des produits. † Obtenez 1 000 $ de remise en pièces, accessoires et / ou 
vêtements à l’achat d’un modèles 2025 sélectionnés: Crédit valide uniquement sur les pièces, accessoires et vêtements Ski-Doo et Lynx 2025. Le crédit s’applique au montant total facturé avant taxes et frais d’installation. Certaines exclusions 
s’appliquent. Lire attentivement le guide de l’opérateur et les instructions de sécurité. Tous les modèles de motoneige pour adultes sont destinés à être utilisés par des conducteurs âgés de 16 ans et plus. Respectez les lois et règlements 
applicables. Toujours porter les vêtements de protection appropriés, incluant un casque. Ne conduisez jamais sous l’infl uence d’alcool ou de drogues. Conduisez toujours de manière responsable et sûre. Consultez votre concessionnaire BRP 
autorisé pour plus de détails et visitez ski-doo.com.
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2024 et le 2 avril 2024. Les conditions peuvent varier selon votre localisation et cette offre est sujette à résiliation ou à changement à tout moment sans préavis. Cette offre n’est pas remboursable, échangeable ou transférable (y compris d’un 
concessionnaire à un autre), ne peut être échangée contre de l’argent, un crédit ou d’autres produits de valeur équivalente et ne peut être jumelée à aucune autre offre ou rabais. Nul là où la loi l’interdit. Jusqu’à épuisement des stocks. Les unités 
admissibles sont les modèles Ski-Doo 2025 neufs et inutilisés (les modèles jeunes et taille moyenne sont exclus) achetés auprès d’un concessionnaire BRP participant. † Obtenez 3 ans de protection sur les modèles 2025: Les consommateurs qui 
achètent un véhicule admissible bénéfi cieront d’une garantie limitée BRP de 12 mois plus 24 mois additionnels de protection B.E.S.T.  Sous réserve des exclusions, limitations de responsabilité et de toutes autres conditions de la garantie limitée 
courante de BRP, y compris, mais sans s’y limiter l’exclusion de dommages causés par un usage abusif, une mauvaise utilisation ou de la négligence. La protection B.E.S.T. est assujettie à une franchise de 50 $ sur chaque réparation. Consultez 
votre concessionnaire BRP participant pour avoir tous les détails et pour recevoir une copie de la garantie limitée BRP et du contrat B.E.S.T. Jusqu’à épuisement des stocks. Cette offre ne peut être transférée, échangée, vendue ou combinée à toute 
autre offre à moins d’indication à cet effet dans le présent document. Consultez votre concessionnaire autorisé BRP pour plus de détails et vous informer sur la disponibilité des produits. † Obtenez 1 000 $ de remise en pièces, accessoires et / ou 
vêtements à l’achat d’un modèles 2025 sélectionnés: Crédit valide uniquement sur les pièces, accessoires et vêtements Ski-Doo et Lynx 2025. Le crédit s’applique au montant total facturé avant taxes et frais d’installation. Certaines exclusions 
s’appliquent. Lire attentivement le guide de l’opérateur et les instructions de sécurité. Tous les modèles de motoneige pour adultes sont destinés à être utilisés par des conducteurs âgés de 16 ans et plus. Respectez les lois et règlements 
applicables. Toujours porter les vêtements de protection appropriés, incluant un casque. Ne conduisez jamais sous l’infl uence d’alcool ou de drogues. Conduisez toujours de manière responsable et sûre. Consultez votre concessionnaire BRP 
autorisé pour plus de détails et visitez ski-doo.com.
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Il n’y a pas de complot entre les 
quatre conseillers qui étaient 
absents à la séance du conseil muni-
cipal de Pointe-Lebel le   mars, 
fait savoir l un d entre eu , acques 
Ferland. Le conseiller dénonce par 
ailleurs la désinformation. 

Karianne Nepton-Philippe            
Initiative de journalisme local

Rappelons que Jacques Ferland 
a été arrêté lorsque la police a été 
appelée à la fin de la séance munici-
pale du mois de février. 

Il indique qu’il a reçu une recom-
mandation «de ne pas s’approcher 
d’un citoyen ni à son domicile ni à 
son travail».

C’est pourquoi il a préféré éviter la 
séance. Il ajoute par ailleurs que les 
autres conseillers absents l’étaient 
pour des raisons individuelles. 

«Ce n’est pas un complot. Même si 
on va à la séance, majoritairement, 
s’il y a une résolution qui ne fait pas 
notre affaire, on la refuse», raconte-
t-il, faisant référence à l’embauche 
du directeur général. 

«On ne s’est pas absenté pour faire 
rater ça», précise le conseiller. 

Assemblée syndicale 

M.  Ferland dénonce principale-
ment la façon dont s’est déroulée la 
séance de février. 

«Légalement, la mairesse, à la 
période de questions, doit deman-
der aux citoyens de s’identifier et de 
poser leur question. nsuite, elle ou 
le directeur général répond. Mais là, 
c’était comme une assemblée syndi-
cale», exprime-t-il. 

La mairesse Michelle Martin a fait 
un tour de table pour demander à 
chaque conseiller leur opinion sur la 
résolution. 

« lle a tout de suite donné la voix 
au peuple, elle a tendu son micro, 
sans que les gens s’identifient. out 
le monde s’est donc mis à crier.  
Le conseiller Clermond Coll a com-
pris qu’ils étaient deux à vouloir me 
saisir», poursuit M. Ferland. 

Pour lui, c’est clair   «Les gens m’ont 
harcelé. On a bien vu que le monde 
s’approchait et que ça devenait dan-
gereux.»

avier- mile aufmann 

Jacques Ferland est un des quatre 
conseillers qui a voté contre la résolu-
tion d’engager Gilles Pineault comme 
directeur général de la municipalité. 

Les citoyens présents à la séance 
municipale ont en majorité donné 
leur opinion contre l’embauche du 

deuxième candidat, soit l’ancien 
directeur général avier- mile 

aufmann. 

«M.  aufmann est diplômé, est 
efficace et il est connu. Il a déjà 
enseigné à l’ niversité d’Otta a. 
C’est lui qui a remonté les dossiers 
quand la municipalité avait deux 
ans de retard», mentionne M. Fer-
land pour expliquer sa décision.

La firme ayant tenu les entretiens d’em-
bauche a recommandé M.  Pineault 
pour le poste. 

«La mairesse ne parle que des tests 
psychométriques. La dame de la 
firme  nous a donné les résultats et 
nous a dit que c’était confidentiel. 
out ce que la mairesse avait à dire 

à la séance, c’était que le choix était 
pour M.  Pineault», précise M.  Fer-
land qui dénonce de «l’ingérence».

Désinformation

Le conseiller se désole de voir de 

fausses suppositions de la part 
de citoyens sur M.  aufmann. «Je 
trouve ça malheureux.  Il y a 
de la désinformation qui circule, 
ce n’est pas ça qui va faire avancer 
notre village, le mettre en évidence 
et attirer les nouveaux citoyens», 
plaide-t-il. 

«C’est très négatif comme image 
pour notre municipalité», ajoute 
celui qui a reçu un bon nombre de 
«messages pas trop respectueux». 

Jacques Ferland croit qu’une solu-
tion pour assurer une sécurité serait 
de tenir les séances par Zoom. 

« a fait 12 ans que je suis conseil-
ler municipal, j’ai de l’expérience. 
Mais les colères inutiles, basées 
sur de la désinformation, c’est 
la première fois que je vois ça», 
déclare-t-il. 

Jacques Ferland fait savoir qu’il 
souhaite que tous puissent «tra-
vailler ensemble». «Moi, je vais 
faire ma job», conclut-il. 

 Au moment de passer sous presse, 
la séance du 1   mars n’avait pas 
encore eu lieu.

acques erland se trouve au premier plan de la photo prise lors du conseil municipal de 
février. Photo arianne Nepton-Philippe

Pointe-Lebel

acques erland dénonce la situation

«Les colères inutiles 
là, basées sur de la 
désinformation, c’est 
la première fois que 
je vois ça.»

—Jacques Ferland

Le Silverado 1500 offre des performances sans compromis. 
Choisissez parmi une gamme de motorisations puissantes, 
assurant une  expérience de conduite dynamique. Avec une 
capacité de remorquage exceptionnelle et une maniabilité 
agile, ce pick-up est prêt à relever tous les défi s.

Chevrolet Silverado 1500 RST 2024

Vivez une expérience unique
Repartez au volant de votre véhicule aujourd’hui !
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À peine un mois avant le lancement 
des casiers à l’eau, le gouvernement 
fédéral réimpose un visa pour la 
majorité des Mexicains qui veulent 
entrer au pays. Une mesure qui force 
les Crabiers du Nord à se trouver un 
plan B pour commencer la produc-
tion dans les temps.

«C’est dernière minute», com-
mente d’entrée de jeu Patrice Jean, 
contrôleur financier de l’entreprise 
située à Portneuf-sur-Mer. «L’année 
prochaine, on aura plus de temps, 
mais cette année, on a une urgence 
à régler pour débuter», lance-t-il.

La compagnie de transformation 
des produits de la mer est dans le 
pétrin si elle ne trouve pas d’autres 
ressources humaines pour rentabili-
ser ses productions. 

lle attendait 17  travailleurs étran-
gers mexicains cette saison, mais 
elle ne pourra compter que sur six 
d’entre eux le 25  mars, première 
journée de transformation du crabe. 

Patrice Jean ne m che pas ses mots   
«Oui, la saison  2024 est impactée 
par cette nouvelle règle du gouver-
nement.» «Les six travailleurs qui 
peuvent venir sont des anciens qui 
étaient déjà venus travailler pour 
nous», explique-t-il. 

Quant aux 11  nouveaux employés, 

principalement attitrés au poste de 
journalier et d’entretien ménager, 
ils doivent respecter les nouvelles 
exigences, soit la demande d’un 
visa, ce qui peut prendre plusieurs 
semaines. 

«Ils ne seront pas arrivés pour le 
début de la saison, c’est certain. On 
ne peut pas nous donner de certi-
tude quant à la date de leur arrivée. 
Ça se peut qu’ils arrivent juste à la 
mi-avril en raison des délais pour 
faire la demande de visa», dénonce 
le contrôleur financier. 

Dans ce cas, l’entreprise portneu-
voise remet même en doute la perti-
nence de les embaucher cette saison 
en lien avec leur arrivée tardive. «On 
est en ré exion. On va voir ce qu’on 
va faire», témoigne M. Jean.

Plan B

Quand ils ont appris la nouvelle le 
2  février, les gestionnaires des Cra-
biers du Nord se sont tout de suite 
mis en mode recherche de solutions.

«Ça fait deux semaines qu’on met de 
la pression sur madame Lebouthillier 
(ministre des Pêches). Pas seulement 
nous, mais d’autres entreprises dans 
notre situation et les communautés 
autochtones. Il n’y a rien qui bouge, 
alors on prend les devants», fait 
savoir Patrice Jean. 

La solution qui a été adoptée est celle 
du recrutement local. «On trouve 
des gens autour pour combler les 
postes laissés vacants par l’absence 
des travailleurs mexicains», divulgue 
le représentant de l’entreprise. 

Jusqu’à maintenant, cette vague 
d’embauches «va assez bien», 
selon M.  Jean qui précise qu’une 
rencontre interne est prévue pour 

vérifier qu’ils ont tous les effectifs 
nécessaires au début de la saison 
de la pêche au crabe, qui demande 
«plus de monde». 

Après la transformation des produits 
reliés au crabe des neiges, l’entre-
prise se tourne vers d’autres fruits de 
mer, dont le turbo et le buccin.

Si jamais le recrutement ne donne 
pas les résultats escomptés, les Cra-
biers du Nord devront restreindre la 
quantité de leur production, ce qui 
n’est pas du tout dans les plans.

Comme l’explique le porte-parole, 
«les crabiers, quand ils arrivent 
de leur pêche quotidienne, ils ne 
sont pas remplis à la moitié, ils sont 
pleins». «L’objectif, c’est vraiment de 
produire à pleine capacité», pour-
suit-il. 

Deux ans de bons services

L’entreprise de transformation de 
produits de la mer en est à sa troi-
sième année d’embauche de travail-
leurs mexicains. Les deux années 
précédentes ont été couronnées de 
succès et ont convaincu les gestion-
naires de continuer dans cette voie. 

«Le nombre de travailleurs étran-
gers va augmenter tous les ans, 
dévoile Patrice Jean. Nous sommes 
très satisfaits de leur travail. C’est de 
plus en plus difficile de recruter de la 
main-d’œuvre.»

Les Mexicains s’intègrent bien au 
reste de l’équipe qui est composée 
d’environ 70 employés. L’an dernier, 
ils étaient au nombre de 12 à œuvrer 
à l’usine, à l’entretien ménager et au 
camionnage pour l’un d’eux.

Les Crabiers du Nord attendaient 7  e icains. Seulement  arriveront à temps pour le début 
de la saison de p che au crabe. Photo Christine Poitras

Visa pour les travailleurs mexicains

Les Crabiers du Nord se virent sur un  cents
L’usine des Crabiers du Nord risque 
de manquer de personnel pour 
commencer la saison de p che au 
crabe. Pourquoi  Les précieu  tra-
vailleurs me icains n arriveront pas 
tous à temps.

ohannie audreault
jgaudreault@journalhcn.com

1250, boul. Laflèche Baie-Comeau • 418 589-2046

CÔTE-NORD
100 %

 local

C’est le temps de penser aux pneus 
et à l’entretien de votre véhicule
Rabais postal sur plusieurs marques. Nous faisons l’entreposage des pneus
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Le taux de vaccination des 
 mois à  ans atteint seule-

ment 5   sur la Côte-Nord, 
ce qui est insuf sant pour 
une protection adéquate, 
prévient la santé publique 
qui demande la collabora-
tion des parents.  

my- ane éry

Pour que la population soit 
bien protégée, il faudrait un 
taux d’au moins 5   chez 
les tout-petits. Depuis la 
pandémie, le taux de vac-
cination a diminué dans la 
région. «Avant la pandémie, 
on avait de meilleures cou-
vertures vaccinales», note le 
Dr ichard Fachehoun. 

Les enjeux de fermeture 
durant le confinement ont 
contribué à réduire l’accès 
en plus d’un certain «rel -
chement» observé chez les 
parents. 

«Il y a eu de la résistance 
un peu. On en voit de plus 

en plus des gens qui se 
demandent   est-ce que ça 
va vraiment protéger contre 
la maladie, qu’est-ce que ça 
fait», illustre-t-il. 

La santé publique veut 
donner l’heure juste.  «Les 
vaccins contre la rougeole 
ont permis d’éliminer la 
maladie au Canada en 1998, 
depuis ce temps, on n’avait 
pas beaucoup de cas», 
insiste le Dr Fachehoun. 
« a a permis de sauver des 
millions de vie sur la pla-
nète, ça a vraiment aidé», 
renchérit-il.  

Bien que la Côte-Nord n’ait 
pas encore de cas compta-
bilisé sur son territoire, les 
autorités de santé publique 
se préparent. Les effets 
des déplacements vers 
les grands centres et des 
voyages à l’étranger, plus 
propices durant la semaine 
de rel che qui vient de 
passer, pourraient se faire 
ressentir prochainement. 

«C’est la crainte. Ce sont les 
interactions avec des gens 
dans d’autres milieux où 
ça circule qui vont générer 
l’introduction du virus sur la 
Côte-Nord. On peut circuler, 
ce qu’on demande aux gens 
c’est   ayez une vaccination à 
jour», a réitéré Dr Fachehoun. 

Dans les écoles primaires 
de la Côte-Nord, en date 

du 1   mars, on rapportait 
un taux de vaccination de 

5,    et au secondaire, 
7  . 

ne lettre a été envoyée aux 
parents des enfants identifiés 
comme n’ayant pas la vacci-
nation à jour, afin de les sen-
sibiliser.  «C’est une maladie 
très contagieuse et grave», 
affirme le docteur. 

Parmi les conséquences 
on parle de pneumonie, 
de risque d’hospitalisation, 
mais il peut y avoir pire 
dans certains cas.  «C’est 
un impact pour toute une 
vie. a peut être des dom-
mages permanents au cer-
veau, ou même un décès 
pour un cas sur 000», 
prévient-il.  

Si un cas de rougeole 
survient dans un établis-
sement scolaire, toutes 
les personnes non proté-
gées, enfants et adultes, 
seront exclues du milieu et 
devront s’isoler à la maison. 
Le retour à l’école pourra 
avoir lieu après la présen-
tation d’une preuve de 
vaccination valide ou après 
une période de 14  jours à 
compter de l’identification 
du cas, avec possibilité de 
prolongation de ce retrait 
par périodes addition-
nelles de 14 jours en cas de 
détection d’autres cas, a fait 
savoir la santé publique. 

Le tau  de vaccination des  mois à  ans atteint seulement 5   sur la 
Côte-Nord. Photo iStock

Rougeole

Protection insuf sante pour les tout-petits

PROMOTION SUR LES PRODUITS                       ET

10, avenue Narcisse-Blais, 
Baie-Comeau

418 296-5700

Porte Bellini à partir de 725 $ En alcôve Porte Bellini à partir de 900 $ En coin

Pour un 

temps 

limité

Ensemble de robinets 
Premium noir Riobel

799 $

Ensemble de robinets
Premium chrome Riobel

619 $

Zitta 
Garantie de 10 ans

Garantie à vie limitée

Surveillez notre 
promotion sur nos 
poêleS PACIFIC ENERGY
et tous nos Barbecues

du 8 au 12 avril

 ǀ L
e 

Le
 m

er
cr

ed
i 2

0 
m

ar
s 2

02
4 

ǀ L
e 

M
an

ic



Le conseil de bande de Pes-
samit a engagé une série 
de poursuites contre le 
gouvernement du Québec. 
La dernière fois que je 
les ai calculées, si je ne 
m’abuse, il y a en avait pour 
une dizaine de milliards de 
dollars. C’était en 2012. De 
leur nombre, se trouvait 
une poursuite de 500  mil-
lions de dollars pour le 
barrage de Manic-5. On se 
souviendra que les Innus 
ont reçu une compensation 
dérisoire pour l’édification 
de ce qui allait devenir le 

euron et la vache à lait du 
Québec.

Il s’agissait d’une compen-
sation de 150000  . C’était 
nettement ridicule quand 
on sait que les immenses 
réservoirs de la Manicoua-
gan ont généré des mil-
lions de dollars de profits 
dont tous les Québécois 
ont bénéficié depuis la fin 
des années soixante. Les 
relations entre le gouverne-
ment et la Première nation 
de Pessamit ont connu des 
hauts et des bas, selon 
qui était aux commandes. 
On peut affirmer qu’elles 
étaient plutôt harmo-
nieuses à l’époque du chef 

René Simon, mais qu’elles 
se sont détériorées sous la 
gouverne du chef apha l 
Picard.

Voilà que la cheffe Marielle 
Vachon vient de réaliser 
un exploit. Il y a à peine 
un mois, elle signait une 
entente-cadre avec le 
premier ministre François 
Legault. Les deux gouver-
nements conviennent d’une 
trêve de deux ans pour se 
donner le temps nécessaire 
pour négocier une entente 
pour le développement 
énergétique du Québec 
ainsi qu’une meilleure ges-
tion du territoire et de ses 
ressources naturelles.

Cette entente, connue sous 
le nom d’entente Mamu 
Nikanutetau (Ensemble avan-
çons), suspend les poursuites 
devant les tribunaux pour 
deux ans. Elle est également 
assortie d’une dotation de 
45  millions de dollars sur 
six ans devant permettre au 
Conseil de Pessamit de créer 
un fonds de développement 
social, entre autres, pour pal-
lier la pénurie de logements. 
Comme l’a précisé le premier 
ministre, cette somme ne 
constitue pas un règlement 

des vieux con its avec 
Hydro-Québec ni une contri-
bution pour un partenariat 
éventuel. Elle a été accordée 
pour «aider la communauté 
aux prises avec une pénurie 
de logements».

De son côté, Hydro-Québec 
renonce aussi à rehausser 
le niveau d’eau du réser-
voir Manicouagan pendant 
les négociations. C’est 
une excellente nouvelle 
pour tous ceux et toutes 
celles qui s’inquiétaient du 
contenu de l’entente-cadre. 
En effet, le conseil de bande 
a été tenu à la confidentia-
lité jusqu’au moment de la 
signature. Dans la commu-
nauté, plusieurs personnes 
n’ont guère apprécié, allant 
jusqu’à bloquer l’accès à 
la réserve avant la venue 
du premier ministre et des 
dignitaires ayant pris part à 
la cérémonie du 15  février. 
Le barrage a été démantelé 
rapidement, mais ce blocus 
aura permis de mettre en 
lumière les craintes de cer-
tains, entre autres à propos 
du saumon et du caribou.

ant la cheffe que le premier 
ministre et le ministre Ian 
Lafrenière ont tenu à rassurer 

tout le monde   l’entente sera 
soumise à un référendum. t 
la cheffe d’ajouter qu’il n’y a 
aucune cession des droits 
dans le document qui a été 
signé. Depuis 70  ans, on 
constate que l’exploitation 
des ressources naturelles 
sur le Nitassinan de Pessa-
mit, anciennement Bestia-
mites, n’a jamais vraiment 
donné lieu à des consul-
tations auprès des Innus. 
Donc, Hydro-Québec a pu 
construire librement 1  bar-
rages et 1  centrales hydroé-
lectriques sans vraiment se 
préoccuper de l’opinion des 
membres de la communauté 
de Pessamit. Il faut dire qu’on 
s’intéresse depuis peu à la 
notion des droits ancestraux 
tout comme on a longtemps 
ignoré certains traités 
anciens au Canada. Les tri-
bunaux ont obligé les légis-
lateurs à en tenir compte u fil 
du temps.

Dans le cas de Pessamit, 
Hydro-Québec a besoin de 
la collaboration de la bande 
et de son conseil pour 
rehausser sa production 
d’électricité, notamment 
par la possible réalisation 
d’un projet éolien de 
1000  méga attheures sur 

son territoire. Dernière-
ment, une entente a été 
signée entre le Conseil des 
Innus de Pessamit. 

  , Innergex    et 
la MRC de Manicouagan 
2    pour l’implantation 

d’un parc éolien. Peu de 
détails ont filtré jusqu’à 
maintenant, mais il s’agit 
d’une formidable entente, 
tout aussi historique que 
celle conclue le 15 février à 
Pessamit.

Tout le monde a salué cette 
dernière entente. C’est dans 
le dialogue, le respect et la 
confiance que les parties 
prenantes à l’entente Mamu 
Nikanutetau peuvent tour-
ner sereinement la page 
sur 70  ans de dialogue 
de sourds et s’engager 
résolument dans la voie 
d’un avenir meilleur et plus 
juste pour tous. On parle 
d’une avancée majeure au 
regard des relations entre 
les deux nations. Du côté 
autochtone, on y voit le 
début d’une nouvelle ère 
dans les relations avec le 
gouvernement du Québec. 
Voilà qui est réjouissant 
pour l’avenir !

Sous la loupe

Raphaël Hovington

Une entente historique 
entre deux nations

1001, boulevard La� èche 2e étage, G5C 1C8
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La nouvelle ligne d’environ 7,5  km 
permettra de boucler le secteur de 
la péninsule Manicouagan qui est à 
l’heure actuelle desservie par deux 
lignes distinctes. L’amélioration de 
la qualité du service est attendue 
par les deux maires de chacune des 
municipalités. « Nous avons juste 
une ligne », soutient la mairesse de 
Pointe-Lebel, Michelle Martin.

Même discours du côté de Julien 
Normand, maire de Pointe-aux-
Outardes. « Nous sommes dans un 

secteur de villégiature, nous avons 
beaucoup d’arbres à proximité des 
lignes électriques », résume-t-il. Ce 
raccordement sous terre permettra 
aux citoyens de maintenir leur réseau 
d’énergie de façon sécuritaire.

Cette nouvelle méthode a déjà vu 
le jour en Mauricie et en Gaspésie. 
La ligne qui suivra le tracé de la 
Véloroute des Baleines sera donc la 
première sur la Côte-Nord. 

Le projet serait actuellement en 
analyse, selon Mathieu Landry-Côté, 
conseiller en relation avec le milieu 
chez Hydro-Québec.

Du côté de la mairesse de Pointe-Le-
bel Michelle Martin, du maire de 
Pointe-aux-Outardes, Julien Nor-
mand, ainsi que du directeur géné-
ral de la Corporation Véloroute 
des Baleines, Denis Villeneuve, on 
confi rme que le projet aura lieu et 

que les travaux débuteraient à l’au-
tomne 2024.

« La technique d’enfouissement 
directement dans le sol, sans cana-
lisation de béton, permet de le faire 
à moindre coût et plus rapidement, 
là où c’est possible », a également 
précisé M. Landry-Côté. 

Les coûts n’ont pas encore été esti-
més, dévoile le porte-parole d’Hy-
dro-Québec. Par contre, Mme Martin, 
M. Normand et M. Villeneuve ont été 
unanimes, seule Hydro-Québec en 
prendra la charge fi nancière. 

Les cyclistes aussi gagnants 

Les droits de passage ont été 
acceptés tout comme les enjeux de 
l’accessibilité de la piste cyclable qui 

seraient entendus, selon les deux 
élus concernés. 

Actuellement, les négociations se 
poursuivent afi n de déterminer la 
surface de roulement de la piste de 
la Véloroute des Baleines sur la lon-
gueur des travaux, après la construc-
tion.

« On ne vous cachera pas qu’on rêve-
rait d’avoir du pavage. Par contre, 
nous sommes dans un terrain qui est 
sujet des aléas du froid et du gel », 
a expliqué M. Villeneuve en parlant 
de la partie plus forestière de la piste 
cyclable. Il assure, cependant, que la 
surface sera « de grande qualité ».

La remise en état pour les cyclistes 
se fera au printemps 2025, toujours 
selon Denis Villeneuve.  

Les constructions commenceront à la véloroute des Baleines de Pointe-Lebel, et ce, sur 7,5 km. 
Photo France St-Laurent

Entre Pointe-Lebel et Pointe-aux-Outardes

Une première ligne électrique 
enfouie sur la Côte-Nord 

L’enfouissement d’une nouvelle 
ligne électrique entre Pointe-Lebel 
et Pointe-aux-Outardes est de plus 
en plus concret. Un plan qui semble 
gagnant, et ce, pour tout le monde. 

Anne-Sophie Paquet-T.
aptheriault@lemanic.ca
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«Dans ma classe, j’ai beau 
dire à mes étudiants qu’ils 
vont en avoir du choix, mais 
ce n’est jamais aussi concret 
que de le vivre», déclare 
l’enseignante Josée Althot 
concernant les perspectives 
d’emplois en foresterie sur 
la Côte-Nord. 

Karianne Nepton-Philippe 
Initiative de journalisme local

Josée Althot est aussi coor-
donnatrice du département 
Technologie forestière au 
Cégep de Baie-Comeau et 
organisatrice de la Journée 
découverte de la foresterie, 
qui s’est déroulée le 1  mars. 

Pas moins de 20 employeurs 
du domaine forestier se sont 
réunis pour permettre aux 
étudiants de découvrir tout 
ce qui s’offre à eux. 

«C’est ultra pertinent l’acti-
vité, surtout pour les jeunes 
qui peuvent voir que la fores-
terie est active et que beau-
coup d’acteurs s’impliquent», 
dit Olivier Beaudry-Fournier, 
ingénieur forestier pour 

exforêt à Baie-Comeau.

«On a besoin de main-
d’ uvre, le milieu est petit. 
On vient un peu vendre notre 

salade au maximum pour 
attirer les jeunes», enchérit 
Jocelyn Lévesque, super-
viseur des opérations pour 

exforêt sur la Côte-Nord. 

Geneviève Lunardi de 
Nord-Forêt apprécie l’intérêt 
que portent les étudiants sur 
l’activité   «Ils sont vraiment 
intéressés et très curieux. Ils 
ne posent pas tous les mêmes 
questions, malgré qu’ils aient 
un tableau avec des ques-
tions déjà préparées.»

«Ils nous demandent si on 
cherche encore des sta-
giaires. Je pense qu’on pique 
leur curiosité», poursuit-elle. 

iversité 

«La journée est principa-
lement organisée pour 
les étudiants de première 
année du programme pour 
leur permettre de découvrir 
à quel point le domaine 
forestier est diversifié», 
explique Josée Althot.

Avec le milieu forestier qui 
a un important besoin de 
main-d’œuvre, la Journée 
découverte de la foresterie, 
qui en est à sa deuxième 
édition, prend tout son sens 
pour l’enseignante.

L’activité est obligatoire 
pour les étudiants de pre-
mière année, qui auront un 
travail à effectuer à la suite 
de l’activité qui comptera 
dans leur cours. Ils avaient 
aussi des questions précises 
à poser aux employeurs et 
un rapport à faire à la fin de 
la journée.

«En plus, c’est la première 
fois qu’ils sont plongés 
avec toute cette diversité 
d’employeurs là», rapporte 
Mme Althot.

«Des fois, on a des idées 
préconçues sur une entre-
prise, on pense que le travail 
se fera d’une manière, mais 
finalement, c’est l’éventail 
de choix et les perspec-
tives d’emploi qui sont 
très grandes», remarque 
Alexandre Lortie, étudiant 
de première année.

Ce dernier n’est pas déçu de 
ce qu’il voit   «J’ai plein de 
belles surprises, je vois des 
gens passionnés par leur 
métier.»

Réseautage

Cela est aussi une occa-
sion d’échanger entre les 
différents secteurs de la 
foresterie sur la Côte-Nord, 
souligne Marie-Eve Gélinas, 
directrice de l’Association 
forestière Côte-Nord.

Cette dernière a accepté 
l’invitation pour rencontrer 
les étudiants, mais aussi 
pour «faire du réseautage 
entre partenaires du secteur 
forestier».

Ale andre Lortie mentionne ne pas se donner de limite côté perspectives d emploi.   Photo Karianne Nepton-
Philippe

osée Althot est tr s heureuse de la participation active de ses étudiants.  
Photo Karianne Nepton-Philippe

Journée découverte de la foresterie 

Tous les métiers qui s’offrent aux étudiants

«J’ai plein de belles surprises, je vois des 
gens passionnés par leur métier.»

—Alexandre Lortie

où votre voix
compte

ASSEMBLÉE ANNUELLE
Promutuel du Lac au Fleuve, société mutuelle d’assurance générale, ci-après la « Société », 
convoque ses membres-assurés à son assemblée annuelle qui se tiendra le :

MERCREDI 3 AVRIL 2024, À 19 H
EN MODE VIRTUEL ET À L’ENDROIT SUIVANT :
HÔTEL UNIVERSEL D’ALMA
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Chaque titulaire d’une police d’assurance qui désire participer, tant virtuellement qu’en personne 
à l’endroit mentionné, doit communiquer avec la mutuelle au plus tard le 28 mars 2024 par courriel 
à dulacaufleuve@promutuel.ca ou par téléphone au 1 800 463-9646 afin que l’on puisse acheminer 
le formulaire d’inscription.
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Trois candidats de la région 
ont obtenu le   mars une 
attestation d’études profes-
sionnelles (AEP) en trans-
formation des bois à la suite 
d une formation de si  mois 
dispensée directement dans 
les installations de la Scierie 
des Outardes.

Johannie Gaudreault

C’est dans une volonté de 
combler un besoin persis-
tant de main-d’œuvre qua-
lifiée à ses installations de 
la Scierie des Outardes que 
Produits forestiers Résolu 
s’est associé au Service aux 
entreprises de l’ stuaire afin 
d’offrir un plan de formation 
pédagogique personnalisé 
à des candidats intéressés 
par le domaine de la trans-
formation des bois.

D’une durée de 450 heures, 
la formation a débuté le 
25 septembre dans un labo-
ratoire mobile de formation 
aménagé dans une roulotte 
de chantier et placé directe-

ment sur le terrain de l’usine 
pour la partie théorique de 
l’enseignement.

«Gr ce à cette proximité 
des installations, le forma-
teur Jimmy Deschênes et 
les étudiants pouvaient ainsi 
accéder directement aux 
installations de la scierie 
pour la mise en pratique des 
enseignements», explique la 
régisseuse aux communica-
tions au Centre de services 
scolaire de l’ stuaire, Patricia 
Lavoie.

émunération des 
étudiants

L’implication financière de la 
Commission des partenaires 
du marché du travail par 
l’entremise de Formabois a 
permis aux étudiants d’être 
rémunérés pendant leur for-
mation. 

Steeven St -Pierre, Jean-Ber-
nard Simon-Vollant et 
Médérild iverin, qui ont 
complété leur formation, 

sont maintenant soumis à 
un processus d’embauche 
piloté par la direction des 
ressources humaines de 

Produits forestiers Résolu.

«S’ils satisfont à toutes les exi-
gences d’embauche, ils pour-

ront éventuellement rejoindre 
l’équipe de travailleurs de la 
Scierie des Outardes», affirme 
Mme Lavoie.

L agente de développement au SA  de l stuaire, Anne Bérubé, le formateur, immy esch nes, le directeur de 
pro ets che  ormabois, érôme Lavoie, accompagnent les trois diplômés ean-Bernard Simon- ollant, Steeven 
St -Pierre et édérild iverin ainsi le directeur de la Scierie des utardes, ario Bélanger et la superviseure au  
ressources humaines de Produits forestiers ésolu, ohanne audreault. Photo CSS de l’ stuaire

Formation de main-d’œuvre quali�ée en transformation des bois

Trois diplômés à la Scierie des utardes

Scanne le
code QR pour

participer !
Tu es aux études ET tu travailles sur la Côte-Nord?

Tu as un/une BOSS EN OR qui t'aide à équilibrer le tout?

Certificat-cadeau de

Du 12 février au 25 mars 2024Du 12 février au 25 mars 2024

Vous
connaissez un
élève ou un
étudiant qui
travaille?

Partagez-lui
le concours!

250 $
À GAGNER
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Un convoi de producteurs 
agricoles a dénoncé l’inac-
tion du gouvernement à 
soutenir le secteur de l’agri-
culture dans un contexte de 
resserrement économique, 
d in  ation et de change-
ments climatiques.

arianne Nepton-Philippe 
Initiative de journalisme local

Ils sont une trentaine de 
producteurs agricoles de 
la Côte-Nord à s’être mobi-
lisés le 15  mars devant 
le bureau du député de 

ené-Lévesque, ves Monti-
gny, à Baie-Comeau.

Leur but   lui faire com-
prendre leur réalité et obtenir 
un engagement de sa part. 

« Il y a un enjeu au niveau 
provincial, mais l’impact 
est encore plus grand sur 
la Côte-Nord », affi rme 
Daniel Harvey, président 
de l’Union des producteurs 
agricoles (UPA) Côte-Nord 
et représentant petits fruits 

à la Fédération de l’UPA de 
la Capitale-Nationale–Côte-
Nord. 

Selon lui, « il y a une noncha-
lance et un manque d’im-
plication du gouvernement 
pour le secteur agricole ». 

ngagement 

Le député de ené-Lévesque, 
ves Montigny, répond être 

sensible aux préoccupations 
des producteurs agricoles. 

Il a d’ailleurs pris le temps de 
discuter avec chacun d’entre 
eux et de les rencontrer à 
son bureau, à la suite de leur 
mobilisation. 

« Je tiens à dire qu’il y aura 
d’autres rencontres. On a 
convenu de certains sujets, 
notamment la culture de 
petits fruits », mentionne 
M. Montigny.

Ce dernier soulève aussi 
avoir eu de bonnes dis-
cussions sur l’approvision-

nement local. « Il y a aussi 
l’enjeu de la production 
locale pour approvisionner 
les citoyens de la Côte-
Nord », précise-t-il.

« Oui, on peut exporter 
ailleurs, mais on peut aussi 
consommer à proximité. Les 
agriculteurs m’ont apporté 

des éléments là-dessus. Ils ont 
aussi parlé de notre territoire 
nordique », note le député.

Programmes d’aide

ves Montigny se soucie des 
changements climatiques, 
une préoccupation majeure 
dans le secteur agricole.

« n virage est essentiel pour 
soutenir le démarrage d’une 
nouvelle culture. Ce n’était 
peut-être pas dans le radar 
il y a quelques années. Les 
programmes ne prévoyaient 
pas ces nouvelles cultures », 
indique-t-il.

Cependant, Daniel Harvey 
rappelle l’importance de tenir 
compte de chaque région 
dans les programmes gou-
vernementaux.  Ceux-ci « sont 
malheureusement trop sou-
vent du mur-à-mur » pour tout 
le Québec, mentionne-t-il. 

Pour les jeunes

Daniel Harvey souhaite que 

les conditions s’améliorent 
pour tous les producteurs 
agricoles, mais surtout pour 
aider la relève.

« n ce moment, il y a des 
embûches à tous les niveaux. 
Moi, je veux aider les jeunes », 
précise-t-il.

Le contexte actuel est 
« diffi cile et peu attrayant 
pour la relève », mentionne 

illiam Guillemet, admi-
nistrateur relève à l’ PA 
Côte-Nord et représentant 
de la Côte-Nord à la Fédé-
ration de la relève agricole 
du Québec.

« Les gens du milieu d’autres 
régions comprennent. Mais, 
force est d’admettre que nos 
politiciens ne comprennent 
pas », renchérit Daniel Harvey.

« Souvent, je me suis fait dire 
que sur la Côte-Nord, on y a 
pour chasser et pêcher, mais 
qu’il n’y a pas d’agriculture 
qui se fait ici », remarque 
M. Guillemet.

Les agriculteurs ont fait part de leurs préoccupations au député de 
René-Lévesque, Yves Montigny. Photo arianne Nepton-Philippe

Plus de dix tracteurs étaient stationnés devant le bureau du député le 
5 mars. Photo arianne Nepton-Philippe

Les agriculteurs lancent un cri du c ur 

Lorem Ipsum

BRIAN MULRONEY

Lorem Ipsum

Hommage à 

Lieu : Église Sainte-Amélie

Date : Samedi 23 mars

Heure : 10 h

Témoignages, diffusion des funérailles d’État 
sur écran géant, léger goûter

Merci de confirmer votre présence :
communications@ville.baie-comeau.qc.ca
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Parce que l’eau est un droit et non un privilège, chaque année depuis 1993, la 
Journée mondiale de l’eau est célébrée le 22 mars. L’objectif : sensibiliser sur 
l’importance et la nécessité pour tous d’avoir accès à cette ressource vitale.

La réalité de l’accès à l’eau en quelques chiffres

Thème de la Journée mondiale de l’eau 2024
Les conséquences du changement climatique sont alarmantes : inondations, 
sécheresses et pénuries d’eau sont devenues de plus en plus récurrentes et sévères 
partout dans le monde.  Et ce sont les enfants qui paient le plus lourd tribut.

« Toutes les deux minutes, un enfant de moins de 5 ans meurt à cause 
du manque d’accès à l’eau.»

D’une part, les chaleurs extrêmes et l’aridité des sols réduisent, voire anéantissent 
les récoltes. L’eau se raréfie et le peu qu’il reste ne suffit plus à la consommation 
minimale des populations. D’autre part, les inondations contaminent les sources 
d’eau potable, les nappes phréatiques, les rivières et dérèglent ainsi les cycles 
de l’eau.

La République démocratique du Congo en est le triste exemple. En 2024, le 
pays a fait face à des inondations sans précédent, affectant plus de 2 millions 
de personnes. Les flots, qui ont atteint plus de 6 mètres au-dessus du niveau 
de la mer se sont infiltrés partout, déversant ainsi les eaux des caniveaux dans 

les rues. L’eau contaminée que les enfants consomme les expose aux maladies 
hydriques comme le choléra, la typhoïde et les diarrhées aigües, qui sont parmi
les principales causes de mortalité infantile.

« Les enfants de la République démocratique du Congo sont confrontés 
aux pires inondations de ces dernières décennies et à la pire épidémie 
de choléra depuis des années. La montée des eaux a amplifié la menace 
des maladies d’origine hydrique. Si l’on n’intervient pas immédiatement 
pour fournir de l’eau potable, des moyens d’assainissement et des 
soins de santé afin d’enrayer la propagation du choléra, les inondations 
généralisées pourraient porter le nombre de cas à des niveaux sans 
précédent.»

a déclaré Grant Leaity représentant de l’UNICEF sur place
https://www.unicef.fr/convention-droits-enfants/eau/la-journee-mondiale-de-leau/

Qu’est-ce que la Journée mondiale de l’eau?

2,2 milliards 
de personnes 

dans le monde 
n’ont pas accès 

à l’eau

1,42 milliard de 
personnes, dont 

450 millions 
d’enfants, vivent 
dans des zones 

où l’accès à l’eau 
est difficile 

Chaque jour, plus 
de 1 000 enfants 

de moins de 5 ans 
meurent à cause 

d’une eau insalubre, 
soit 400 000 

enfants chaque 
année

D’ici 2040, on 
estime que près 
d’1 enfant sur 4 

vivra dans des zones 
de stress hydrique* 
extrêmement élevé

* la demande en eau 
dépasse les ressources 

disponibles

37, chemin de la Scierie, Pointe-aux-Outardes  I  418 589-2376 

Sani-Manic souhaite une bonne Journée mondiale de l’eau, et tient 
à vous rappeler que chaque petit geste compte pour notre planète.

Votre eau provient d’un 
puits et d’un lac?

Vous vendez ou achetez
une maison dont l’eau est 
alimentée par une pompe?

Êtes-vous sûr 
de la qualité de l’eau?

Analyse microbiologique 
disponible!

10, avenue Narcisse-Blais, Baie-Comeau  •  418 296-5700

R
.B

.Q
.: 
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Vente et installation de systèmes 
de traitement d’eau Kinetico

et des pompes Goulds!
Station d’eau potable K5 de kinetico

Enlève 99 % des contaminants
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Le   mars, le conseil 
d administration du Centre 
intégré de santé et de ser-
vices sociau  C SSS  de la 
Côte-Nord a tenu sa séance 
réguli re à Baie-Comeau. 
Budget, entente de gestion 
et nouveau  effectifs étaient 
à l ordre du our. 

arianne Nepton-Philippe 
nitiative de ournalisme local

Au lendemain de la présenta-
tion du budget provincial, la 
présidente du conseil d’ad-
ministration, Ginette Côté, a 
tenu à s’entretenir avec les 
membres à ce sujet en début 
de rencontre.

«Vous comprendrez ma 
grande inquiétude sur l’ave-
nir de notre système de santé 
au Québec avec ses défis 
immenses», mentionne-t-elle, 
citant l’accessibilité et la qua-
lité des soins en santé.

«Il faut noter […] qu’il 
manque entre 10000 et 

20000  personnes dans le 
réseau public au Québec, 
poursuit Mme Côté. On parle 
d’accessibilité, de uidité 
et d’augmenter le soutien à 
domicile. On est totalement 
en accord avec ces orien-
tations. Cependant, il faut 
prendre en compte notre réa-
lité Côte-Nord. Nos besoins 
sont déjà grands et ils seront 
énormes en 2040. Et 2040, 
c’est demain.»

ntente de gestion

Le conseil d’administration 
a ensuite adopté l’entente 
de gestion et d’imputabi-
lité 202 -2027 du CISSS de 
la Côte-Nord.

Celle-ci contient une ving-
taine d’indicateurs, dont le 
taux de rétention des nou-
velles embauches, le pour-
centage d’employés formés 
sur les réalités autochtones 
ou encore le délai moyen 
de prise en charge à l’ur-
gence.

On y trouve également le 
nombre total de personnes 
recevant des services de 
soutien à domicile, la durée 
moyenne de séjour sur 
civière à l’urgence et le 
nombre de chirurgies en 
attente depuis plus d’un an.

Nouveau  membres

Trois nouveaux médecins 

s’ajoutent aux effectifs du 
CISSS de la Côte-Nord à 
titre de membres actifs. Il y 
a une pédiatre à l’Hôpital de 
Sept- les et deux omniprati-
ciens, soit un en Minganie 
et un en Basse-Côte-Nord.

Nomination au conseil 
d administration

Finalement, Serge Lévesque 

de Sept- les se joint au 
conseil d’administration du 
CISSS. Il siégera à titre de 
membre indépendant au 
profil n  5  xpertise dans 
les organismes communau-
taires.

Il occupe le poste laissé 
vacant à la suite de la démis-
sion de Denis Miousse en 
septembre 202 .

La prochaine séance publique se tiendra le mercredi   septembre à Sept- les. Photo Karianne Nepton-Philippe

inette Côté s inqui te pour le syst me de santé

Le 28 janvier dernier, les membres du conseil de la fabrique de la paroisse Saint-Jean-Eudes de 
Baie-Comeau ont voulu signifi er leur reconnaissance à madame Rose-Aimée Imbeault pour son 
implica� on excep� onnelle au sein de la paroisse.

En par� culier par sa contribu� on remarquable dans l’ac� vité de fi nancement qu’est le moi� é-moi� é.
Les membres du conseil sont impressionnés par le nombre d’heures qu’elle consacre à la vente des 
billets, par l’énergie déployée au quo� dien et le vaste réseau de connaissances qui la sou� ennent. 

Le conseil ne peut que confi rmer son expression :

« J’ai la cathédrale tatouée sur le cœur »

Nous souhaitons que la santé lui soit assurée, pour qu’elle soit encore longtemps avec nous.

Elle est très chère et sa présence nous est toujours agréable.

Nous lui disons un grand merci.
Sur la photo : Madame Rose-Aimée Imbeault, monsieur Yves 
Lemieux, curé et président de la fabrique de la Paroisse Saint-
Jean-Eudes

Personnes présentes lors de la reconnaissance :

Monsieur Louis Bélanger, marguiller fi nissant son mandat le 31 décembre 2023
Madame Murielle Normand, marguillière
Monsieur Edmond Paradis, marguiller
Madame Marcella Beaudoin, marguillière
Madame Rose-Aimée Imbeault, grande bénévole
Monsieur Rock St-Laurent, vice-président du conseil de la fabrique
Monsieur Jean-Marc Gagnon, marguiller

Par la même occasion, nous voulons remercier monsieur Louis Bélanger et 
monsieur Gabriel-Yvan Gagnon (absent de la photo) pour leur implica� on 
lors de leurs mandats qui se sont terminés le 31 décembre 2023. Co
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Une partie des membres du aba  Club lorsqu ils ont re u, l an dernier, le pri  du volet local du é  S ntreprendre. 
Photo courtoisie

La polyvalente des Baies 
de Baie-Comeau s’apprête 
à accueillir un événement 
inédit sur la Côte-Nord   le 
Yabaïcon, premier festival 
de culture japonaise de la 
région. Prévu pour les  
et 7  avril, cet événement 
promet un rassemblement 
amical et convivial, offrant 
une multitude d’activités 
pour un large public.

Charlotte Vuillemin

C’est à la suite de leur par-
ticipation à une convention 
de culture japonaise à 
Québec l’an dernier que les 
membres et responsables 
du Yabaï Club de la polyva-
lente des Baies ont eu l’idée 
d’organiser un événement 
similaire sur la Côte-Nord.

L’objectif du Yabaïcon est de 
créer un espace d’échange 
et de partage pour les pas-
sionnés de la culture japo-
naise, tout en sensibilisant 
un public plus large à cette 
richesse culturelle.

«Il y aura vraiment plusieurs 
activités pour rejoindre 
une clientèle la plus large 
possible. Tu n’es pas obligé 

de tout aimer, mais tu peux 
t’identifier davantage à un 
volet et en découvrir d’autres 
par la même occasion», 
explique Catherine Basque, 
enseignante et instigatrice 
du Yabaï Club et du Yabaïcon.

La programmation s’annonce 
riche et variée, avec des ate-
liers de coiffure inspirés des 
tendances de Harajuku, des 
sessions sur la mode Lolita 
par la créatrice de contenu 
Tomyo Ichigo, l’histoire du 
Japon, ou encore des conseils 
pour voyager au pays du 
Soleil-Levant.

Les amateurs de cuisine 
pourront également s’es-
sayer au « Pimp ton Ramen » 
et au crochet japonais, tandis 
que les passionnés de jeux 
vidéo pourront se retrouver 
dans une salle dédiée. Sans 
oublier les Pokémon et la 
présence de Yannick Trem-
blay, aussi connu sous le 
nom de Champion d’Arène 
Capitaine Smog, qui parta-
gera sa connaissance et ses 
tactiques au sujet des jeux 
de la franchise Pokémon.

Un des moments forts sera 
le défilé-concours Cosplay, 

où les participants pourront 
revêtir les costumes de leurs 
personnages préférés. De 
plus, une table marchande 
regroupant divers exposants 
sera présente, offrant une 
opportunité aux amateurs 
de culture japonaise d’ac-
quérir des produits uniques 
et originaux.

Le Yabaï Club, véritable 
moteur de cette initiative, est 

composé d’une quarantaine 
d’élèves passionnés par la 
culture japonaise. Ayant 
déjà lancé des initiatives 
créatives pour financer leur 
projet, ils sont désormais 
impliqués dans la prépara-
tion du Yabaïcon.

La programmation détail-
lée de l’événement ainsi 
que les modalités de par-
ticipation seront progres-

sivement dévoilées sur les 
réseaux sociaux au cours 
des prochaines semaines. 
Il sera également possible 
de réserver certaines acti-
vités à l’avance, notamment 
les bentos, ces fameuses 
boîtes à lunch japonaises.

Un premier festival de culture japonaise

(ASPT) Un périple créatif en 
Basse-Côte-Nord a su faire 
son chemin, et ce, jusqu’à 
Québec pour y présenter 
une œuvre créative dédiée à 
toute la famille. 

Cinq musiciens et deux 
comédiens ont fait plus de 
1700 kilomètres afin d’of-
frir une semaine éducative 
consacrée à l’art dans la 
petite municipalité nord-cô-
tière. «Durant une semaine, 
tous les cours étaient dédiés 
au théâtre et à la musique», 
se souvient Josée Girard, 
directrice de production. 

En collaboration avec l’Or-
chestre symphonique de la 
Côte-Nord, Espace K Théâtre 
a réalisé une résidence de 
création avec les élèves 
de l’école Mgr-Scheffer de 
Lourdes-de-Blanc-Sablon. 
18 mois plus tard, le projet 
artistique a été présenté 
dans l’un des plus grands 
complexes artistiques et 

culturels de la province, à 
la salle Louis-Fréchette du 
Grand Théâtre de Québec, 
le 17 mars.

Espace K Théâtre a d’ailleurs 
remporté le prix d’excellence 
— organisme de Culture 
Côte-Nord pour sa résidence 
de création et sa semaine 
éducative à Blanc-Sablon.

ntrem ler les arts

Désirant mélanger leurs deux 
forces, soit la musique clas-
sique et le jeu, les Nord-Cô-
tiers Benoit Gauthier et Josée 
Girard ont eu l’idée de créer 
une œuvre multidisciplinaire. 
Inspirés du conte musical 
Histoire de Babar, le petit élé-
phant de Jean de Brunhoff et 

de Francis Poulenc, les deux 
artistes de la Côte-Nord ont 
exploré l’univers de ce petit 
éléphant orphelin.

L’ouvrage jeunesse a été 
adapté pour le public 
actuel. «On s’est demandé 
si c’était une œuvre qui 
vieillissait mal», confie 
Mme  Girard. Confron-
tée au colonialisme, à la 
monarchie et au mariage 
consanguin, l’équipe a 
réussi à modifier le tout 
de façon «plus démocra-
tique», selon la directrice 
de production.  

ffert sur la Côte-Nord

Ce spectacle multidiscipli-
naire pourrait voir le jour en 
territoire nord-côtier, mais il 
est encore impossible de le 
confirmer. «Nous attendons 
quelques réponses de 
subventions qui pourraient 
permettre cette réalisa-
tion», dévoile Josée Girard. 

Josée Girard, responsable du volet théâtrale et Benoit Gauthier, du volet 
musical dans ont mis en scène une œuvre de Jean de Brunhoff et de Francis 
Poulenc. Jean-Claude Rochette

space  Thé tre voyage
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« Si le caribou disparaît, 
c’est une partie de la 
culture autochtone qui va 
dispara tre . 

Anne-Sophie Paquet-T.

Cette phrase est dite dans 
le documentaire Atiku, gar-
dien du territoire produit par 
Canopée.

Il est question de la vie et de la 
mission de Jean-Luc Kanapé. 
Natif de Pessamit, il souhaite 
être en mesure de léguer à ses 
petits-enfants et aux futures 
générations la fi erté d’être 
Innu, ce qui inclut l’embléma-
tique caribou forestier.

Celui qui vit à Pipmuacan, 
sur le territoire ancestral des 
Innus de Pessamit, est devenu 
le gardien de la liberté de ces 
cervidés qui sont en important 
déclin. 

Cette liberté précaire pourrait 
se terminer comme pour la 
plupart des caribous forestiers 
de Charlevoix, Gaspésie et 
Val-D’Or, tous placés dans des 
enclos décidés par le gouver-
nement du Québec. 

« Ça me fait penser à notre his-
toire, l’histoire des Premières 
Nations. Nous vivions de la 
forêt, aujourd’hui, ils nous ont 
placés dans des réserves », 
explique d’un calme notable 
le protagoniste.  

Un documentaire pour 
apprendre 

Nicolas Lévesque, cinéaste, 
a co-réalisé ce documentaire 
avec Guillaume Langlois. Dans 
un premier temps, ils vou-
laient travailler une seconde 
fois avec Jean-Luc Kanapé. Ils 
l’ont également fait pour leur 
amour des animaux sauvages.

« Avant la production, je ne 
saisissais pas à quel point 
la façon dont on pratique 
notre industrie forestière 
était moins bien dévelop-
pée que dans le reste du 
pays », avoue M.  Lévesque. 
Il ajoute qu’il ne se doutait 
pas non plus que ça pouvait 
affecter autant l’habitat du 
caribou forestier. « Le fi lm 
m’a fait découvrir cette réa-
lité », constate-t-il. 

L’alimentation de ces cervidés 
est détruite par les coupes 
forestières qui prennent plus 
de 50  ans à repousser. Se 
nourrissant principalement 
de lichen, le caribou forestier 
est la principale victime de 
cette industrie. Ses besoins 
de vastes étendues sont 
perturbés par les activités 

humaines au point de l’ame-
ner à abandonner certains 
secteurs de son habitat. La 
prédation accrue sur le cari-
bou est aussi inévitable avec 
les chemins forestiers qui 
facilitent les déplacements 
des loups. 

M.  Lévesque souhaite que 
la population puisse en 
apprendre davantage avec 

cette production. 

Le cinéaste poursuit ses ques-
tionnements sur l’industrie 
forestière, qui pourrait faire 
l’objet de prochains projets. 

Le documentaire Atiku, gar-
dien du territoire, a été diffusé 
à la population de Pessamit le 
1  mars et est disponible sur 
la plateforme Tou.tv.

Jean-Luc Kanapé est en vedette dans le documentaire Atiku, gardien du territoire. Photo Sophie Gagnon Canopée

Selon ean-Luc anapé, il reste environ 5  caribous forestiers sur le territoire Pipmuacan.  Photo Gabrielle Simard

Atiku, gardien du territoire

La vie de Jean-Luc Kanapé au grand écran

« Si le caribou dispara t, c’est une 
partie de la culture autochtone qui va 
dispara tre. »

—Jean-Luc anapé 

Groupe Haïku de 
Baie-Comeau

nuit sans lune
toujours éveillée

en attendant l’aube

Kazumi  Furukawa
Le groupe Haïku de Baie-Comeau
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Cet événement marque la 
clôture en beauté du dixième 
anniversaire du magasin 
de réemploi Phase  2. Du 
15 mars au 14 mai, La Vitrine 
du Centre Manicouagan sera 
le théâtre de cette rencontre 
inédite avec nos artefacts 
familiers.

«On voulait souligner nos 
10 ans de belle façon. ffec-
tivement, le magasin de 
réemploi se démarque vrai-
ment avec l’écocentre. Il y a 
un effet de synergie avec les 
matières qui sont entrantes 
chez nous et qu’après on 
peut mettre en valeur», 
explique Isabelle Giasson, 
directrice générale.

Julien Normand, président 
de la GM M, souligne que 
depuis le 1  mars 2014, il y a 
eu près de 155000 transac-
tions et près de 4500 créa-
tions faites directement 
en atelier au magasin de 
réemploi.

«Ça nous a mérité le Prix 
Ovation de l’ MQ en 2021. 
L’ouverture de l’écocentre, 

ça fait 245000  entrées et 
c’est un service de proximité 
essentiel qui permet prolon-
ger la vie utile des objets, 
de minimiser l’utilisation de 
nouvelle ressource, créer de 
l’emploi et puis, on devient 
une référence pour les 
autres. Je suis très fier de 
ça», ajoute-t-il avec fierté.

Une invitation à la ré e ion 
collective

 travers cette exposition, 
la Régie vise à susciter une 
profonde ré exion sur la 
place centrale que les objets 
occupent dans nos vies, que 
ce soit sur un plan esthé-
tique, culturel, historique ou 
fonctionnel.

Originellement conçus pour 
améliorer notre qualité de 

vie, ces objets façonnent 
notre identité individuelle et 
collective.

La relation entre l’homme et 
l’objet est complexe, oscillant 
entre utilité et surconsom-
mation, entre nécessité et 
super u.

«On voulait sortir de notre 
zone de confort et l’idée nous 
est venue de faire une expo-
sition afin de célébrer nos 
10 ans. Pour nous, le magasin 
de réemploi, c’est un service 
ou un lieu où on va chercher 
de l’information, on fait de 
la sensibilisation par l’expé-
rience qu’on y vit», souligne 
Isabelle Giasson.

Hommage à l’objet présente 
une sélection d’articles 
allant d’hier à aujourd’hui, 
provenant des installations 
de l’écocentre. n banc cen-
tenaire d’un ancien bureau 
de poste, des lampes des 
années 70, des meubles vin-
tage, de la vaisselle antique, 
un gramophone, d’anciens 
jouets…

Une mise en scène étudiante

«Il y a 10 ans, on a travaillé 
avec Marie-Claude Dubé 
du Cégep. lle avait fait sa 
conférence de presse chez 
nous à l’écocentre qui était 
tout nu, on ouvrait et elle 
annonçait le nouveau pro-
gramme des Arts, lettres et 
communication. Alors, on 

s’est dit qu’il fallait refaire 
quelque chose avec elle 
pour les 10  ans», raconte 
Isabelle Giasson.

La scénographie de l’expo-
sition est assurée par des 
étudiants en Arts, lettres et 
communication du Cégep 
de Baie-Comeau, encadrés 
par Marie-Claude Dubé, 
enseignante et coordina-
trice du Département des 
arts plastiques.

Ces jeunes talents offrent 
au public une expérience 
visuelle riche, teintée 
de leur regard critique, 
artistique et même humo-
ristique sur les objets expo-
sés.

Ne manquez pas cette 
occasion unique de plon-
ger dans l’univers fascinant 
des objets du quotidien, 
revisités à travers le prisme 
de l’art et de la ré exion. 

Les ob ets sont le miroir de notre société, de leur fabrication à leur n de vie. Photo Charlotte Vuillemin

L e position promet de captiver, d inspirer et de raviver les souvenirs de 
chacun. Photo Charlotte Vuillemin

Plongée dans notre relation avec les objets
La Régie de gestion des 
matières résiduelles de 
Manicouagan a lancé son 
e position Hommage à l’ob-
jet le  mars. ise en sc ne 
par des étudiants du Cégep 
de Baie-Comeau, elle met en 
lumi re plus de   ob ets 
du quotidien, insolites ou 
d époque, récoltés au l du 
temps à l écocentre.

Charlotte uillemin
cvuillemin@lemanic.ca

LE SEUL

À tous les vendredis!
Ouverture des portes dès 17 h 30 et début du bingo à 19 h

MINIMUM DE

3 500 $
EN PRIX

Au profit du Corps des Cadets de l’Armée 3049 de Baie-Comeau
À la salle des Chevaliers de Colomb au 10, av. Roméo-Vézina

en salle
à Baie-Comeau!
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1re rangée en haut (de gauche à droite) : Julien Paillé, Raoul Boilard, Alexis Bernier, Jabez Seymour, Mattias Gilbert, Alexis Mathieu, Donovan Arsenault, Matyas Melovsky, Jules Boilard.

2e rangée centre (de gauche à droite) : Camille Fréchette, Amy Barette, Justin Poirier, Zachary Lessard, Angus Booth, Niks Fenenko, Félix Gagnon, Émile Chouinard, Anthony Lavoie, Justin Gill, Louis-Charles Plourde, Kirill Evstigneev, Shawn Pearson, Brian St-Louis

3e rangée en bas (de gauche à droite) : Lucas Beckman, Joëlle Bernier, Éric Roy, Dan Corso, Félix Lefrançois, Isaac Dufort, Julie Dubé, Jean-François Grégoire, Patrice Bosch, Alexandre Daneau, Charles-Édward Gravel
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1re rangée en haut (de gauche à droite) : Julien Paillé, Raoul Boilard, Alexis Bernier, Jabez Seymour, Mattias Gilbert, Alexis Mathieu, Donovan Arsenault, Matyas Melovsky, Jules Boilard.

2e rangée centre (de gauche à droite) : Camille Fréchette, Amy Barette, Justin Poirier, Zachary Lessard, Angus Booth, Niks Fenenko, Félix Gagnon, Émile Chouinard, Anthony Lavoie, Justin Gill, Louis-Charles Plourde, Kirill Evstigneev, Shawn Pearson, Brian St-Louis

3e rangée en bas (de gauche à droite) : Lucas Beckman, Joëlle Bernier, Éric Roy, Dan Corso, Félix Lefrançois, Isaac Dufort, Julie Dubé, Jean-François Grégoire, Patrice Bosch, Alexandre Daneau, Charles-Édward Gravel
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L’événement nommé Gala 
Saveurs du monde a cou-
ronné avec brio la fin de la 
campagne de financement 
de l’organisme, qui a orga-
nisé un rassemblement 
mémorable en proposant un 
repas aux saveurs latines en 
quatre services.

Cette dernière activité 
officielle au programme a 
été l’occasion de souligner 
l’engagement de plusieurs 
donateurs et bénévoles 
fidèles à l’organisme.

La création de ce repas 
unique est le fruit des colla-
borations entre l’équipe et 
les usagers de Manicouagan 

Interculturelle, et plusieurs 
citoyens internationaux 
venus du Mexique, de 
Colombie, d’Équateur et du 
Venezuela.

Reconnaissance

La directrice de Centraide 
HCNM, Josée Mailloux, n’a 
pas tari d’éloges face à la 
reconnaissance de l’orga-
nisme pour ses différents 
commanditaires et parte-
naires. 

«Ce soir encore, on sou-
ligne la diversité culturelle 
et l’engagement social 
de dizaines de personnes 
de notre communauté 
pour qui notre expression 
donner c’est recevoir prend 
tout son sens, a lancé fière-
ment Mme Mailloux. C’était 

d’ailleurs le slogan que nos 
co-présidents d’honneur 
avaient choisi cette année, 
Marjorie Deschênes et 
Martin Ouellet, qui ont fixé 
l’objectif du million de dol-
lars pour cette année.».

La directrice ajoute égale-
ment qu’en 2024, Centraide 
prévoit aider au moins 
14000  personnes de la 
région grâce aux levées 
de fonds et les dons. «Les 
besoins sont grands et je n’ai 
jamais vu une situation aussi 
pire qu’elle est maintenant. 
Votre aide est précieuse», 
conclut-elle.

Pour Martin Ouellet, co-pré-
sident d’honneur pour 
la campagne de finance-
ment  202 -2024, «l’objectif 
d’un million était ambitieux, 

mais on avait un million de 
bonnes raisons de le faire».

«Centraide ramasse de 
l’argent pour donner un 
coup de pouce aux orga-
nisations communautaires 
sur le territoire qui font une 
énorme différence. Avec 
mon chapeau de président, 
j’ai vu des gens dans le 
besoin, et des gens recon-
naissants», ajoute-t-il.

L’ancien député a conclu 
son discours en remerciant 
les travailleurs qui œuvrent 
afin de pouvoir donner vie 
aux projets de Centraide. 
«Merci, vous faites une 
grande différence auprès 
des organismes. Vous êtes 
les mains et les bras de toute 
l’équipe de Centraide et ça 
fait une énorme différence 
sur le territoire.»

Comme à l’habitude, la 
soirée de clôture a permis 
de procéder à la cérémonie 
de remise des trophées 
de reconnaissance afin de 
mettre en avant tous les 
acteurs qui ont été remar-
quables durant la campagne 
de financement  202 -2024, 
des bénévoles aux entre-
prises.

C est tout sourire que les représentants de Centraide ont dévoilé le montant amassé par la campagne annuelle de nancement. Le million de dollars est 
dépassé pour une troisi me année consécutive.  Photo Charlotte Vuillemin

Centraide fracasse le million

« Les besoins sont grands et je n’ai 
jamais vu une situation aussi pire 
qu’elle est maintenant. Votre aide est 
précieuse. »

—Josée Mailloux

Le   mars s est déroulée 
la soirée de clôture de la 
campagne de nance-
ment  -  de de 
Centraide Haute-Côte-Nord 

anicouagan à l hôtel Le 
anoir de Baie-Comeau. Les 

dons ont totalisé    
a n d aider les personnes 
vulnérables de la commu-
nauté dans la prochaine 
année.

Charlotte Vuillemin

CHRONIQUE

Vinsde

Susana Ochoa,
Sommelière

Pâques.  
Pâques est proche et plusieurs préparent déjà 
le brunch pour recevoir la famille et les amis. 
Jambon, agneau, lapin, quiche jardinière, coq 
au porc, homard, tourtière, escalopes de veau 
roulées aux asperges et poivron, filet de porc 
érable et mélasse, salade croquante de chou, 
pommes de terre sautées, petits pains au 
cheddar, tartes aux bleuets, etc. 

Donc, voici quatre bons vins pour accompagner 
votre brunch! 

Duorum Colheita 2020 provient du Portugal,
de la région du Douro. Un rouge sec, corsé, 
équilibré et abondant de fruits noirs, de violette, 
de caramel et de tabac. Les tanins sont souples 
et invitants. Idéal pour la tourtière! 20,75 $

Willm Riesling Réserve 2022, France. Il 
est un alsacien favori des québécois qui sera 
fantastique avec un sandwich au homard. Vif, 
sec, léger, frais, délicat et délicieux! 18,90 $ 

Valpolicella Ripasso 2020, Italie. Totalement 
rempli de prunes et de cerises en confiture. Il est 
sec, généreux, fruité, long en bouche et très 
goûteux. Super bon pour le jambon! 19,50 $

Nieto Senetines Patrimonial 2021, Ar-
gentina. Ce vin rend hommage aux cépages 
du patrimoine qui ont fait de Mendoza une 
région viticole reconnue. Un cépage, le Semillon,
la vedette de ce produit sec et mi-boisé qui 
dégage des arômes de miel, de fleurs blanches, 
de pêches et de poires. 16,65 $

SANS 2022 est un vin rouge sans sulfites 
ajoutés. Issu de vignes en bonne santé de 
Merlot, de Cabernet Franc et de Cabernet 
Sauvignon. Il a été élaboré par les vignerons de 
Buzet, dans le Sud-ouest de la France dans le 
respect des hommes et de la nature. Léger, sec 
et fruité. 15,20 $

Aimeriez-vous offrir un cadeau à votre équipe 
de travail? Une dégustation de vins? Un 5 à 7 
de vins? Une conférence d’immigration? Une 
conférence pour les femmes? Une soirée de 
vins animée par La Beauté du Vin est votre 
meilleur choix! Événements sur mesure et 
selon votre budget.

labeauteduvin.com 
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Du 17 au 23 mars 2024 a lieu la 36e édition de la Semaine 
québécoise de la déficience intellectuelle (SQDI). Fièrement
présentée par la Société québécoise de la déficience intel-
lectuelle, celle-ci se déroule sur le thème « J’ai ma place! ». 
Rassembleur et festif, cet évènement vise à reconnaître la 
place essentielle des personnes ayant une déficience intel-
lectuelle (DI) dans notre société. 

UNE PHRASE COURTE QUI EN DIT LONG
La thématique de l’édition 2024 de la SQDI vise à encourager 
l’affirmation des personnes ayant une déficience intellec-
tuelle et de leurs proches. Elle témoigne de la volonté de 
leur permettre de s’exprimer sur leur réalité et de faire du 
Québec une société inclusive. Le slogan nous invite en outre 
à réfléchir à la place accordée aux personnes qui ont une DI 
au travail et en milieu scolaire, entre autres, ainsi qu’à leurs 
besoins. 

DES ACTIVITÉS HAUTEMENT DIVERSIFIÉES 
Durant toute la Semaine québécoise de la déficience intellec-
tuelle, plusieurs activités se tiennent dans l’ensemble de la 
province. Plus de 100 organismes proposent notamment des 
activités de sensibilisation et de financement ainsi que des 
fêtes célébrant la richesse de la diversité et de l’inclusivité.

Pour découvrir la programmation complète de la SQDI, 
rendez-vous au sqdi.ca/fr/semaine-quebecoise-de-la-
deficience-intellectuelle/!

Célébrons l’apport inestimable 
des personnes ayant 

une déficience intellectuelle!

UN NOUVEAU PORTEPAROLE 
Le porte-parole de cette 36e édition est le 
comédien Mathieu Baron. Proche aidant 
de son frère Alexandre, lequel vit avec 
une déficience intellectuelle, il s’avère un 
ambassadeur parfait pour contribuer à la 
reconnaissance de la place des personnes 
ayant une DI ainsi que des membres de 
leur entourage.

Nous sommes 
là pour vous aider…
Les personnes handicapées constituent un bassin de main-d’œuvre 
offrant compétences et talents. 

Le SEMO Côte-Nord a pour mission d’intégrer, réintégrer 
et maintenir sur le marché du travail des personnes 
vivant avec des limitations fonctionnelles, aptes 
et désireuses d’occuper un emploi.

Adressez-vous au SEMO Côte-Nord si vous avez besoin 
d’aide plus personnalisée afin :
• De mieux connaitre le marché du travail et vos possibilités de placement;
• D’évaluer vos intérêts, aptitudes et capacités de travail;
• D’élaborer un plan d’aide individuel;
• De vous soutenir dans votre recherche d’emploi;
• De rencontrer des employeurs;
• D’obtenir un suivi en emploi ou une référence.

Nous offrons :
• Le support à la sélection du personnel selon vos besoins 

et vos exigences;
• Le soutien technique et l’assistance professionnelle;
• L’information et l’accès aux subventions reliées à l’emploi;
• Les stages rémunérés;
• Les conseils et l’aide pour l’adaptation des postes de travail;
• Le suivi à l’emploi, le maintien en emploi et/ou l’accessibilité des lieux.

www.semocn.qc.ca

BAIE-COMEAU : 
1191, boul. Laflèche, 
Baie-Comeau (QC)  G5C 1E1
Tél. :  418 589-9034

Forestville :
38, route 138 Ouest, local 1, 
Forestville (QC)  G0T 1E0
Tél. : 418 587-2240

Sept-Îles :
94, Monseigneur-Blanche, bureau E016
Sept-Iles (Québec)  G4R 3G5
Tél. : 418 962-0481

Havre St-Pierre : 
1280, de la Digue, bureau 205, 
Havre St-Pierre,  G0G 1P0
Tél. : 418 538-1981
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Vous êtes membre du peuple 
de Premières Nations? Vous 
fréquentez la ville de Baie-
Comeau régulièrement? 
Vous aimeriez sociabiliser 
avec d’autres membres ? 
Une activité s’offre à vous, 
et ce, tout en participant à 
une étude qui s’intéresse à 
la réconciliation des nations. 

Anne-Sophie Paquet-T.

L’Institut national de la 
recherche scientifique IN S  
recrute actuellement des per-
sonnes autochtones âgées 
de 1   ans et plus qui fré-
quentent les espaces publics 
de la ville de Baie-Comeau. 
Elle se penche sur les rela-
tions entre autochtones et 
non autochtones.

L’étude sera réalisée les 19 et 
21 mars en collaboration avec 
le Centre d’amitié autochtone 
Manicouagan CAAM  qui a 
ouvert récemment ses portes. 

Par des cercles de partage, 
les participants pourront, 

en toute quiétude, s’ex-
primer sur leurs visions et 
leurs expériences dans les 
endroits publics fréquen-
tés majoritairement par les 
allochtones. 

«On veut voir comment ça 
va dans les villes du Québec 
entre personnes autoch-
tones et non autochtones», 
se demande Stéphane Gui-
mont Marceau, professeure 
à l’IN S et membre de 
l’ nité mixte de recherche 
IN S- QA  en études 
autochtones, qui est res-
ponsable de la recherche 
provinciale. 

La photo pour s e primer 

«La photographie est utili-
sée comme une approche 
participative pour aider le 
partage de récit», dévoile 
Mme Guimont Marceau. Les 
participants pourront fournir 
des clichés qu’ils auront eux-
mêmes photographiés afin 
d’exprimer leur point de vue 
sur les lieux choisis. 

Il est à noter qu’aucune 
expérience en photographie 
n’est exigée afin de parti-
ciper à la recherche. Ces 
mêmes images pourront être 
exposées dans les locaux 
du CAAM, si les participants 
sont d’accord. 

La deuxième partie de 
la recherche sera acces-
sible dans les prochaines 
semaines, par un sondage 
en ligne, s’adressant aux 
personnes non autoch-
tones qui fréquentent 
Baie-Comeau.

Mme  Guimont Marceau est 
actuellement à la recherche 
de partenaires allochtones 
qui seraient intéressés à faire 
circuler le sondage sur leur 
propre plateforme. «Lorsqu’on 
parle de réconciliation, on 
parle aux deux côtés», dit-elle. 

Le local du Centre d’amitié autochtone Manicouagan est situé au 905, rue Bossé à Baie-Comeau. Photo Jessica 
Nanipou

Institut national de la recherche scienti�que

S’intéresser à la réconciliation

Programme de
bourses d’études 2024-2025
de l’Aluminerie Alcoa de Baie-Comeau

Alcoa octroie trois bourses de 3 000 $ renouvelables 
pour la poursuite d’études universitaires de premier 
cycle chez les enfants des employés de l’Aluminerie 
de Baie-Comeau ainsi que des jeunes de la région. 

Une emphase est mise sur les candidatures de 
jeunes se dirigeant dans les domaines du génie. 

Ces bourses servent à aider fi nancièrement les 
étudiants qui doivent quitter la région Manicouagan
pour poursuivre leurs études universitaires de 
premier cycle.

Les candidats doivent s’inscrire à temps plein, 
l’année où ils font la demande, en première année d’un 
programme d’études menant à un premier diplôme 
universitaire dans un établissement admissible.

Universités Canada administre le programme 
de bourses pour le compte de l’Aluminerie de 
Baie-Comeau. L’application doit se faire en ligne où 
vous trouverez tous les détails ainsi que les lignes 
directrices du programme :
https://portal.scholarshippartners.ca 

Inscris-toi

Ouvrez une session en saisissant
le code d’entreprise 020ALC2024

Récipiendaires année scolaire 2023/2024

Bourses d’études Universités Canada
Programme de bourses d’études 
de l’Aluminerie de Baie-Comeau

Téléphone : 1 844 567-1237
www.univcan.ca/bourses • bourses@univcan.ca

Date limite d’inscription : 
15 mai 2024 à 13h     Loïc Rousseau

Baccalauréat en génie
chimique à l’École

Polytechnique
de Montréal

Philippe Martin
Baccalauréat en

génie mécanique à
l’Université Laval

Camille Tremblay
Baccalauréat en
communication 

publique à
l’Université Laval
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Je m’appelle Emery Samuel-Tremblay, j’ai 14 ans, 
et je suis caporal.

J’ai découvert le programme des cadets grâce à 
une publicité dans le journal, et j’y ai adhéré en 
septembre 2022.

Les cadets m’ont permis d’apprendre beaucoup 
de choses et de mieux me connaître. Ma matière 

préférée est celle en lien avec les sorties dans le bois.

Je ne sais pas encore ce que je souhaite faire 
plus tard.

J’ai participé à un PAC (Programme d’activité 
complémentaire) à l’été 2023 à Bagotville. J’ai 
beaucoup apprécié rencontrer des jeunes de 
différents corps de cadets.

lemanic.ca
VOUS PRÉSENTE

Sur le TERRAIN
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Merci à Choco Véro
L’Unité Domrémy tient à remercier très sincèrement Choco Véro pour sa 
grande contribution, autant pour le frigo communautaire que pour les 
diners. La générosité dont elle fait preuve fait assurément le bonheur de 
nombreuses personnes!

Moitié-moitié de La Vallée des Roseaux 
Le tirage moitié-moitié au pro�t de La Vallée des Roseaux qui a été effectué le 22 février, 
a été remporté par Vanessa Charest. Elle se mérite une somme de 15 000 $. Félicitations!

Don de 60 livres de gâteaux!
Le comptoir Alimentaire l’Escale désire remercier Jean-Michel Hovington de Les Distributions T1M1 pour le 
soutien envers l’organisme depuis ses tout débuts en affaires. 

Don généreux à Centraide
L’Aluminerie Alcoa de Baie-Comeau a remis à Centraide Haute-Côte-Nord-Manicouagan un chèque de 207 106 $ pour leur 
campagne de �nancement. Avec ce don, c’est 1,5 million de dollars qui ont été remis à Centraide dans les 10 dernières 
années. Sur la photo sont présents le directeur de l’usine, Michel Couillard, le directeur des ressources humaines et des 
communications, Luc Bourassa, le Chef aux communications, Dominic Martin et des employés grands donateurs de l’usine. 
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L’Unité Domrémy
La mission de l’organisme est la prévention, l’aide, la 
sensibilisation et le support aux personnes aux prises avec 
différentes problématiques de dépendance. Nous offrons 
également de l’écoute pour les proches. Tél. 418 296-3486

Association des aidants naturels
L’association des aidants naturels de la Côte-Nord est 
là pour soulager le stress et prévenir l’épuisement des 
proches aidants en leur offrant des services de soutien et 
de répit. Nous offrons des répits le jour, le soir et les � ns 
de semaine. Pour information, communiquer avec nous 
au 418 589-2229

Groupe d’entraide après une séparation ou un divorce
Un groupe d’entraide pour les personnes ayant vécu une 
séparation ou un divorce a été mis sur pied. Les jours 
de rencontre seront déterminés par les membres du 
groupe. Pour information, communiquez avec Jeanne-
Mance Caron au 418 589-5744 (durant la journée) ou au 
418 589-4320 (en soirée et la � n de semaine).

L’association des personnes avec dif� cultés visuelles 
de Manicouagan
Nous offrons aux personnes vivant avec des dif� cultés 
visuelles ainsi qu’à leurs proches, aide, soutien et 
encouragement. Nous leur offrons également la possibilité 
de sortir de l’isolement en participant à des activités. 
Nous faisons également de la défense de droits. Pour 
information : 418 589-8888 ou au apdvm@globetrotter.net 

Soirée Ragueneau
Le club de l’âge d’or de Ragueneau vous invite à un 
souper et une soirée de danse au coût de 25 $, le samedi 
23 mars, avec la musique de Sylvie Morin. Réservez votre 
place en communiquant avec Thérèse au 581 643-6400. 
Bienvenue à tous. 

TV régionale de la péninsule
Bingo média de la télévision régionale de la péninsule, 
à tous les jeudis à 19 h. Pour information, 418 567-2650.

Les puces de Saint-Étienne
Vous êtes tous invités au sous-sol de l’église de 
Franquelin pour vous procurer des articles divers à des 
prix très avantageux. Nos heures d’ouverture sont les 
mardis et les jeudis de 13 h à 15 h. Merci de soutenir 
notre église dans ses besoins � nanciers.

Pour plus de détails, vérifier sur notre page Facebook.

Pour toute autre information : 
Robert Ouellet : 418 296-3827

BAIE-COMEAU

lemanic.ca

En intégralité 
sur le net

CLUB FADOQ 
DE CHUTE-AUX-OUTARDES
1, rue de l’École, Chute-aux-Outardes

Tél. : 418 293-2650

Brunch déjeuner :
L es dimanches 2 4 et 3 1  mars de 8  h à midi

1 3  ans et plus :  1 2  $ , membre de notre club :  1 0  $ , 6  à 1 2  
ans :  6  $ , 0  à 5  ans :  g ratuit.

Activités
Lundi : 13 h - ligue de quilles (Salon de quilles)

13 h - Ateliers des tricotines (au local). Information : 
Lynda Bouchard, 418 297-4320 ou bouchardlynda@hotmail.com

Mardi : 13 h - baseball poche (membres) 
- Présentez-vous au local, inscription sur place

Mercredi : 9 h 30 - conditionnement physique (membres) 
- Présentez-vous au local, inscription sur place

10 h 30 - club de marche – de retour le 10 janvier
13 h – palet (membre) – Inscription sur place.

Cartes de membre disponibles en tout temps pour les 
personnes de 50 ans et plus, 25 $ ou 45 $/2 ans. 

Pour info : Madeleine Ross au 418 567-3038

Pour de l’information, 
Michel Tremblay, président au 418 589-4536

BINGO- FADOQ HAUTERIVE
CARTE FADOQ EXIGÉE À L’ENTRÉE
Pavillon St-Sacrement/Salle St-Laurent
Jour et heure : Tous les dimanches  de 17 h 30 à 22 h
Les portes ouvrent à 17 h 30 et le bingo commence à 18 h 30 
Responsables : Suzanne Imbeault, 418 589-7813/Bianca Chassé, 418 295-5882
Prix des cartes avec glissières : 3 pour 0.50 $ ou 6 pour 1 $. Les prix selon les 
cartes vendues.
SVP apporter vos souliers pour ne pas salir la salle. Merci

ANGLAIS/(Places limitées) 
Salle Outardes  
Débutant : Mardi, 9 h à 10 h 30
Conversation : Mardi, 10 h 30 à 12 h
Professeure : Louise Mazerolle, 418 962-3151
Responsable : Georges Avoine, 418 589-2118

AQUAFORME/Quelques places de disponibles
Polyvalente Serge Bouchard
Surveiller les publicités dans le journal « Le Manic »
Inscription : Guy Malenfant, 418 589-6133

Club de Marche/Parc Manicouagan ou autre
Mardi, 9 h 30 à 11 h
Georges Avoine, 418 297-5938

CRIBBLE/Salle Toulnustouc
Mardi, 18 h 30 à 22 h
Yvonne Tremblay, 418 567-8589

DANSE COUNTRY
Salle Manicouagan
Ultra-débutant : Lundi 18 h 15/Jeudi 18 h 15
Débutant : Lundi, 12 h 30/Jeudi, 19 h 30
Intermédiaire : Lundi, 19 h 30
Caroline Tremblay, 418 445-0865

DANSE EN LIGNE  
Débutant : Jeudi, 13 h 30 à 15 h/Salle St-Laurent
Intermédiaire : Lundi, 14 h à 16 h/Salle Manicouagan
Avancé : Mercredi, 13 h à 16 h/Salle St-Laurent
Pratiques : 1 fois/mois 3e vendredi, 13 h à 16 h
Claudine Larouche Normand, 418 589-7833

DANSE DE COUPLE/Salle Manicouagan 
Mercredi, 19 h 30 à 21 h  
Mimi Gauvin, 418 293-2026

DANSE FITNESS GOLD/Salle Manicouagan
Jeudi, 10 h à 11 h 
Professeure : Sandy D’assylva, 418 293-4505

DANSE ORIENTALE (Baladi)/Salle Outardes
Jeudi, 13 h à 15 h, 
Linda Chamberland, 418 589-5975

MISE EN FORME/Salle St-Laurent
Lundi, 9 h à 10 h/Mercredi, 9 h à 10 h
Professeure : Sandy D’assylva, 418 293-4505
Responsable : Ghislaine Gagné, 418 589-2223

PALET AMÉRICAIN/Salle St-Laurent
Lundi, 10 h 30 à 16 h 
± 1 h 30 (nouvel horaire à chaque semaine)
Bertrand Normand, 418 295-6113

PÉTANQUE SUR TAPIS/Salle St-Laurent
Dimanche, 8 h 30 à 16 h 30 / Mardi, 17 h 30 à 22 h
Suzanne Imbeault, 418 589-7813

PRATIQUE DE DANSE DE COUPLE (Danses sociales)
Salle Manicouagan 
Vendredi : 13 h 30 à 15 h 30
2e & 4e vendredi du mois
Mario Deschênes, 418 589-7966

RENCONTRES JEUX DIVERS
Mercredi, 13 h à 16 h 
Baseball poche/Salle Manicouagan
Jeu de cartes/Salle Outardes
Ghislaine Gagné, 418 589-2223

SCRABBLE/Salle Toulnustouc
Mardi, 13 h 
Danielle Gendron, 418 297-9931

YOGA/Salle Toulnustouc
Mercredi, 10 h, 13 h 15, 16 h 30
Fernande Nadeau Bussières, 418 567-2649

YUM/Salle Toulnustouc
Jeudi, 13 h à 16 h 
Diane Giroux, 418 589-9585

SOIRÉES SOCIALES/Salle St-Laurent

SOIRÉE COUNTRY
Le samedi 6 avril à 19 h. Danse en ligne et en couple avec la musique de Sylvie Morin.

THÈME NOIR ET BLANC
Le samedi 20 avril à 18 h. Danse en ligne et en couple avec la musique de 
Claudine Normand. Bienvenue à tous! Apportez vos consommations!

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE
Le mercredi 24 avril à 13 h

Information : René Bouchard, président : 418 589-8906

Surveiller les changements à l’horaire sur notre page FACEBOOK 
BUREAU : 418 589-1566 Site Facebook        FADOQ Hauterive

HAUTERIVE
Au pavillon St-Sacrement, 2269, rue Alice

ACTIVITÉS POUR SESSION HIVER 2024
Notre bureau est ouvert tous les mercredis de 13 h à 16 h

Notre bureau est ouvert de 13 h à 16 h à tous les mercredis. Cartes de 
membre : 25 $/an ou 45 $/2 ans. L’organisation préfère que les cartes soient 
achetées directement avec leur club respectif au lieu d’Internet.

Activités
Lundi :
Conditionnement physique 9 h à 10 h 
Cours d’étirement 10 h 15 à 11 h 15
Responsable : Dorice Lapierre, 418 296-3895 
Professeure : Julie Baron
*Une 2e session le mercredi aux mêmes heures
Baseball poche (vérifi er avec le responsable) 13 h
Responsable : Gilles Comeau, 418 296-3016
Danse en ligne 12 h 45 à 16 h
Responsables : Gaston Félix, 418 296-2594/ Louise Dupont, 418 296-4160/
Jeannine Pelletier, 418 296-5314
Professeure : Nicole Dupuis
Mardi : 
Danse en ligne 13 h à 15 h
Responsables : Gaston Félix, 418 296-2594/ Louise Dupont, 418 296-4160/
Jeannine Pelletier, 418 296-5314
Professeure : Nicole Dupuis
Cours d’anglais
Professeure : Freeda McGrath, 418 296-0196
Yoga
1er cours : 13 h 15 à 15 h 30
2e cours : 15 h à 16 h
Professeure : Fernande Bussières
Responsable : Louise Poirier, 418 296-2449
Danse Fitness Gold
10 h à 11 h
Responsable et professeure : Sandy D’Assylva, 418 293-4505
Mercredi :
Jeu de palets 13 h à 16 h
Responsables : Solange Richard, 418 296-9876/
Claudette Giguère, 418 296-2361
Jeudi :
Scrabble À compter de 13 h
Responsable : Danielle Gendron, 418 297-9931
Vendredi : 
Danse Fitness Gold 10 h à 11 h
Responsable et professeure : Sandy D’Assylva, 418 293-4505
Baladi danse orientale
À déterminer
Jeux de société
Responsable : Michelle Gagnon, 418 296-5333
Aquaforme
Vérifi er auprès de Gaston Félix pour la disponibilité et le début des cours, 
418 296-2594
A.G.A.
Notre assemblée générale annuelle aura lieu le mercredi 17 avril à 16 h 
au pavillon Mance.
Soirée sociale :
Notre prochain souper soirée sera le samedi 13 avril à 18 h avec la 
musique de Sylvie Morin. Les billets sont en vente auprès de Louise 
Dupont, 418 296-4160 et Robert Ouellet, 418 296-3827.
Ne pas oublier notre soirée de danse en ligne avec Nicole Dupuis, le 
vendredi 22 mars à 19 h 30.

Péninsule
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BULLETIN PAROISSIAL 

PAROISSE SAINT-JEAN-EUDES

46, chemin de la Scierie   418 295-6229/418 297-6059

TransTransPorlierinc.

418 295-1854 • 418 293-7255

• Toiture 

• Portes et fenêtres

• Revêtement 
extérieur

• Rénovation 
après sinistre

868, boul. Blanche, Baie-Comeau 418 295-3474
laforestcote@globetrotter.net

cfhcn.ca 418 589-2570
De Tadoussac à Baie-Trinité

PRÉSENT À 
CHAQUE INSTANT

908, rue De Puyjalon, Baie-Comeau
418 589-6661

Centre de jour 
vers l’âge senior

ANIMATION, RÉPIT, ENTRAIDE, EXCERCICES

Tél. : 418 589-7423
cdjverslagesenior.com

990, boul. Laflèche, Baie-Comeau
418 589-3734

267, boul. La Salle, Baie-Comeau
418 296-3339

8 8 9 , rue De Puyj alon, Baie-C omeau
418 589-5166

SAN S FRAIS : 1 844 589-5166

Librairie Côté

2120, boul. Laflèche, Baie-Comeau
418 589-5286 I www.granijem.com

1943, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-1909 
routauto@telus.net/routhierautomobiles.com

Jean-Coutu de Baie-Comeau, 
691, boul. La� èche • 418 589-4969

La Pédicurie, Forestville, 
38, 8e Avenue • 1 866 587-2133

 Orthèses plantaires et appareillages orthopédiques

Téléphone : 418 589-2753

Service à domicile

550, boulevard Lafl èche A, Baie-Comeau

418 589-9908

Pharmacie Christine Lacombe affi liée à

167-B, boul. La Salle
418 296-9663

• TOILETTAGE 
• GARDERIE

Alimentation
spécialisée 

Galeries Baie-Comeau, 300, boul. La Salle • 418 296-2332

Sylvie Dion, Dominique Paquet, 
Benoit Paradis et Alexandre Côté

pharmaciens 
propriétaires

1 5 , av. R oméo-Vézi na, Baie-C omeau
418 296-4741

1401, boul. Jol iet, Baie-Comeau 1401, boul. Jolliet, Baie-Comeau

418 589-2225
chateaubaiecomeau.ca

835, boul. La� èche
Baie-Comeau

418 589-9622

2100, boul. Lafl èche Baie-Comeau
 418 589-2133

2743, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
418 589-9165

DEPUIS 1977

RBQ : 1474607795

Passion & 
Création N.B.

Atelier-boutique, tissus, laines, 
accessoires de couture et d’artisanat

868, rue De Puyjalon
Baie-Comeau
418 589-2585

Manon Hudon

4 085 $

#55530

LES BILLETS SONT PRÉSENTEMENT 
EN VENTE PROCHAIN TIRAGE 

LE 14 AVRIL 2024
Tirage du 10 mars 2024 Points de vente

• Nett oyage Express

• Jean Coutu

• Marché Joliet

• La Bonbonnière

• Virement Interac

Info : 418 589-2370, 
poste 1

Le samedi 23 mars 2024 - Dimanche des rameaux 
16 h :    Parents défunts 
 Chouinard et Marceau Blanche et Gilles Chouinard

Le dimanche 24 mars 2024 – Dimanche des rameaux
10 h 30 : Maurice Parent (Déjà 40 ans) Sa famille
  
Le lundi 25 mars 2024 - Messe chrismale
16 h : Faveur obtenue Alain McCarthy 
   
Le mercredi 27 mars 2024                           
19 h : PAS DE MESSE

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS
ET INTENTIONS DE MESSE

HORAIRE DE LA SEMAINE SAINTE 2024

 Questions? Contacter 

Chantale Gagnon : Gestionnaire administrative

Nicole Otis : Adjointe de bureau
Tél : 418 589-2370 

secretariat@cathedralebaiecomeau.org

Heures des bureaux : 13 h à 16 h
Lundi au jeudi

Vendredi fermé

Consultez également la page Facebook de la 
cathédrale et la page Facebook du moitié/moitié

pour les résultats de la loterie

DIMANCHE DES RAMEAUX
Messe  Le samedi 23 mars : 16 h
  Le dimanche 24 mars : 10 h 30

LUNDI SAINT
Messe chrismale Le lundi 25 mars : 16 h

MERCREDI SAINT
Pas de messe Le mercredi 27 mars

JEUDI SAINT
Offi ce de la Cène Le jeudi 28 mars : 19 h
Veillée d’Adoration Le jeudi 28 mars : 21 h à 24 h (minuit)

VENDREDI SAINT
Offi ce de la Passion Le vendredi 29 mars : 15 h
Chemin de Croix Le vendredi 29 mars : 19 h

SAMEDI SAINT
Veillée pascale Le samedi 30 mars : 20 h

DIMANCHE DE PÂQUES
Messe  Le dimanche 31 mars : 10 h 30

LUNDI DE PÂQUES
Pas de messe Le lundi 1er avril

SACREMENT DE LA RÉCONCILIATION 
ET DE LA PÉNITENCE

MARDI 19 MARS À 19H
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HEURE DE TOMBÉE : VENDREDI 10 H.

MODE DE PAIEMENT : Comptant, Visa, Mastercard

TARIFICATION

Annonce régulière, 20 mots et moins : 9 $

Annonce encadré gras ou inversé : 11 $

Annonce couleur : 15 $

Prière régulière : 12 $

Prière longue : 25 $ 

Prière avec photo : 30 $

Marché aux puces : 99 ¢ 

(Article d’une valeur de 300 $ et moins, maximum 4 mots.)

POUR ACHETER. 
POUR VENDRE.
Près de chez vous!

PETITES ANNONCES
DE TADOUSSAC  
À BAIE-TRINITÉ
Contactez 
Bianka Chassé
418 589-2090 poste 2210

Par courriel : reception@lemanic.ca

SUR PLACE :
770, rue de Bretagne, 

Baie-Comeau 

PAR TÉLÉPHONE :
418 589-2090

Taxes incluses. Toutes les annonces classées devront être payées avant parution.

CHAMBRES À LOUER à la
journée ou à la semaine. Avec
toutes les commodités. Non-
fumeur, pas d'animaux. Tél. 418
297-3148 ou 418 297-0277

CHALETS TOUT INCLUS, Baie-
Comeau (Manic 2) 1-2 ou 3
chambres rénovées. À 15 min-
utes de Baie Comeau. Idéal pour
villégiateurs et travailleurs.
Groupe de 2 à 20 personnes. 
À partir de 140 $/semaine. Occ.
Double. Ménage inclus. Tél. 
418 294-2472/Tourisme Québec
NE180530 

VOUS voulez vendre vos im-
meubles locatifs? Vous voulez
prendre votre retraite ou vous
êtes tout simplement tanné de
l’immobilier? Appelez-nous pour
en discuter. Tél. 418 297-9523

DEMI-SOUS-SOL 3 ½. Chauffé,
éclairé, non meublé. Pas d'ani-
maux 630 $/mois. Non négocia-
ble. Tél. 418-297-9683.

ZONES d'entreposage de 20 pi2
à 200 pi2, chauffées et sécuritaires
(protégées par caméra et sys-
tème d'alarme) pour vous perme-
ttre de disposer vos effets
personnels. Aucune matière dan-
gereuse n’est acceptée. Tél. 418
297-9130 ou 1 844 700-3278

MINI-entrepôt 10 x 12, porte
de garage 5 x 7, locaux de dif-
férentes grandeurs à louer,
accès en tout temps, surveil-
lance par caméra, prix compéti-
tif. Tél. 418 589-9003

ROULOTTE OUTBACK 2021. 
22 pieds, 1 extension. Très bon
état, n'a pratiquement pas
servi. Possibilité de finance-
ment. Tél. 418 296-1578 ou 418
818-5930. Demander Pierre.

MENUISERIE de finition, répa-
ration et fabrication d’escaliers
en bois franc, plafonds à cais-
sons. Tél. 418 296-8296 ou 418
293-4608

DÉMÉNAGEMENT S.B. service
de déménagement résidentiel
et commercial, courte ou longue
distance, estimation gratuite
Baie-Comeau. Tél. 418 297-9795,
demandez Stéphane.

ACHÈTE toute sorte d'objets
en bon État. Tél. 418 567-8470

LOT DE SCIES À CHAINE
NEUVES ET USAGÉES.
TAILLE-HAIES ÉCHO NEUFS
TÉL. 418 589-4227

ACHAT d'objets antiques et de
collection. Vous pensez détenir
un objet antique ou une pièce de
collection? Informez-vous. Nous
achetons. Tél. 418 297-9523.

ACHÈTE vos vieux jeux et
vieilles consoles, Nintendo
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nintendo
Switch, Gameboy, DS, 3DS,
Sega Genesis, Sega Saturne,
Dreamcast, Playstation, Xbox,
Vectrex, Coleco, Intellevision,
Virtial Boy, Turbo Grafix, Atari,
figurine Amiibo ou autres con-
soles. Offre très bon prix pour
vos jeux et consoles $$. Tél.
418 297-9523  

ANA Médium, spécialiste des
questions amoureuses depuis
25 ans. Le secret des rencon-
tres positives, la méthode
pour récupérer son ex et des
centaines de couples sauvés
durablement, réponses précises
et datées. Tél. 450 309-0125

CONTACTS directs et rencon-
tres sur le service #1 au Québec!
Conversations, rencontres inat-
tendues, des aventures inoubli-
ables vous attendent.  Goûtez la
différence! Appelez le 438 899-
7001 pour les écouter, leur par-
ler, ou, depuis votre cellulaire
faites le # (carré) 6920 (des frais
peuvent s'appliquer). L'aventure
est au bout de la ligne.
www.lesseductrices.ca  

99¢
SEULEMENT

LES PUCES de BAIE-COMEAU

ARTICLE D’UNE VALEUR
DE 300 $ ET MOINS

Chalet à louer

Entrepôts/Zone entreposage

Offres de service

Brocante

COFFRE-FORT 29’’ X 22’’ 250 $                                      418 589-5352

PANTOUFLES LIVRÉES HOMMES 9 $ FEMMES 8 $      418 567-4962

RAMEUR 175 $                                                                418 297-9442

Roulotte de voyage

Divers à vendre

Divers

Chambre à louer

RECYCLEZ votre journal 
pour un avenir  plus vert!

LEMANIC.CA

Agence/Rencontres

Astrologie/Occultisme/
Cartomancie

KENWORTH T880 2020
• Automatique, 186 306 KM
• Moteur Paccar MX-13 510HP
• Transmission All 4500 RDS
• Suspension KW AG460 46
• Garantie complète (grosse garantie)
• 12 pneus neufs
• Panneau à neige 

inclus
• 240 000 $

Vous voulez savoir à combien se chiffre le terme par mois pour ce bijou? Financement disponible
Appelez : Caroline Bornais 418 831-2061 Poste 204

Plus d’info 
418 295-5882 Raison de la vente : 

Changement de carrière

Logements à louer

Alcooliques Anonymes

Quelqu’un est là pour t’écouter
1 581 409-0002

AA

1 855 544-6362
NARCOTIQUES ANONYMES

Réunion 
MARDI 19 H 30
170, boul.  
La Salle 
sous-sol  
unité  
Domrémy 
Ruelle arrière

Réunion 
JEUDI  

19 H 30
835, boul.  

Jolliet

• Alcool 
• Drogue 
• Médicaments

www.pointderencontre.ca 

418 589-7551

CENTRE DE THÉRAPIE POUR HOMME
VOUS AVEZ UN
LOGEMENT À LOUER
À UN OU UNE ÉTUDIANTE?
Communiquez avec nous! 
logement@cegepbc.ca
418 589-5707, poste 326

GARAGE 
À LOUER
pour entreposage 

seulement.
332, boul. Jolliet

À partir du 1er mai 2024. 
170 $/mois

jacquesmurray101@gmail.com
418 297-6008
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NÉCROLOGIE

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Gérard Jean
1943-2024

À l’Hôpital Le Royer de Baie-Comeau, le 13 mars 2024, à l’âge de 80 ans, est décédé 
monsieur Gérard Jean, �ls de feu madame Annette Petitpas et de feu monsieur Charles 
Jean, époux de madame Denise Bélanger. Il demeurait à Chute-aux-Outardes.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan
41, route 138, Ragueneau (Québec) G0H 1S0

Le dimanche, 24 mars 2024 de 14 h à 17 h, de 19 h à 22 h et le lundi 25 mars 2024, jour 
des funérailles, à compter de 11 h.

Le service religieux sera célébré à Chute-aux-Outardes le lundi, 25 mars 2024 à 14 h en 
l’église Saint-Augustin et de là au crématorium de la Coopérative funéraire.

Il laisse dans le deuil, outre son épouse, ses enfants : Stéphane (Mélanie), Roby (Anny), 
Kent, Stevens (Betty), Peggy (Louis Olivier) et Charles Junior (Julie); ses petits-enfants :
Marie-Soleil, Myriam, Ève-Marie, Fanny, Patrick, Any-Pier, Laurence, Christophe, Sydney, 
Samuel, Nathan, Brian, James, Tess, Charlie Joe, Juliette et leurs conjoint(e)s, ses arrière-
petits-enfants; ses frères : Charles-Eugène, Noël, Raoul et Wilfrid ainsi que ses beaux-
frères et belles-sœurs, neveux, nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

Il était aussi le père de feu Jimmy et le frère de feu Léda, feu Léonidas, feu Marc-Antoine, 
feu Roland et feu Adrien.

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à :
La Vallée des Roseaux
2370, boul. La�èche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1E0 
https://www.jedonneenligne.org/lavalleedesroseaux/

Avis de décès

SUPPORT et ENT RAIDE
po ur perso n n e viva nt u n DEUIL

ca usé pa r m aladie • accident • suicide

INFORMEZ-VOUS!
YOLANDE : 418 589-8055

Julie : 418 297-0315

Gro upe de 11 renco nt res 
Service de Café-Renco nt re
Co nférence sur dem a nde 

Po ur les perso n n es de 12 a ns et plus.

Pour planifier vos arrangements préalables 

Pour vous accompagner lors d’un décès 

Pour un soutien au deuil

cfhcn.ca  •  418 589-2570 
De Tadoussac à Baie-Trinité

À Québec, à l’Hôpital de l’Enfant-Jésus est décédé le 22 février 
2024 à l’âge de 81 ans et 11 jours, monsieur Réjean Proulx, �ls de 
feu Cécile Pineau et de feu Olivia Proulx. Il demeurait à Québec, 
autrefois de Baie-Comeau.

Il laisse dans le deuil sa conjointe Céline Dubé, sa �lle Michelle et 
ses sœurs : Clémence, Nicole (Jacques Chiasson), Lisette (Paulo 
Harvey), ses beaux-frères et belles-sœurs ainsi que ses neveux et 
nièces.

La famille vous accueillera pour un moment de solidarité une heure 
avant la cérémonie, le samedi 20 juillet 2024 à 9 h. Suivra ensuite le 
service religieux à 10 h en la cathédrale.

Avis de décès

Réjean Proulx
1943-2024

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Benoit Tremblay
2001-2024

À l’Hôpital Le Royer de Baie-Comeau, le 10 mars 2024, à l’âge de 22 ans, est 
décédé monsieur Benoit Tremblay, �ls de madame Sylvie Gallant et de monsieur 
Éric Tremblay. Il demeurait à Baie-Comeau.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan
788, boulevard Blanche, Baie-Comeau (Québec) G5C 2B5

Le jeudi, 21 mars 2024 de 19 h à 22 h et le vendredi, 22 mars 2024, jour de la 
cérémonie, de 9 h à midi et à compter de 14 h.

Une cérémonie au salon en mémoire de monsieur Benoit Tremblay sera célébrée 
à la Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan, le vendredi, 22 mars 
2024 à 16 h et de là au columbarium de la Coopérative.

Il laisse dans le deuil, outre ses parents, sa sœur Noémie (Frédéric Boudreau), sa 
nièce Clara et son neveu Léo, ses grands-mères Georgette Pitre et Jeannine Paré, 
son grand-père Gilbert Tremblay, sa marraine Nathalie et son parrain Vincent, ses 
oncles Mario (Annie) et Denis (Gina) ainsi que ses cousins et cousines et nombreux 
ami(e)s. 

Il était aussi le petit-�ls de feu monsieur Delphis Gallant.
Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à :
Projet MAVIE
625, boulevard La�èche, local 307, Baie-Comeau (Québec) G5C 1C5 
info@ahacn.org

Avis de décès

Déjà 2 ans

Anita Gagné

Ton nom Anita est comme un mot d’amour.

Cela fait près de 2 ans que ta famille vie de ton doux souvenir.

Nous t’aimons profondément car c’est si facile de t’aimer.

Ton époux Gaston, nos enfant Bruno et Yvan (Nancy), les petits-
enfants : Johanie, Audrey, Rachelle, Oxanna, Victor et une petite-
�lle à venir de Audrey ainsi que ton frère Denis et ta belle-sœur 
Jeanine.

Ta famille qui s’ennuie de toi

51, av. Talon, Baie-Comeau • 418 296-0122

• Salle de rencontre • Montage floral spécialisé  
• Pièce en 3D personnalisée

www.fleuristeline.com

Josée Gagné, propriétaire et thanatologue 
15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau (Québec)  G4Z 2Y8 

Téléphone : 418 296-4741 – Télécopieur : 418 296-4863 

info@maisonserena.ca – www.maisonserena.ca 
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L’ancien premier ministre, le très honorable Brian Mulroney, C.P., C.C., G.O.Q., est décédé le 29 février 2024, entouré de sa famille. Il 
laisse dans le deuil sa tendre épouse, Mila; leurs quatre enfants et seize petits-enfants : Caroline et son époux Andrew Lapham (Lewis, 
Pierce, Theodora, Miranda); Ben et son épouse Jessica (Brian, John, Isabel); Mark et son épouse Vanessa (Maximilian, Dylan, Ronan, 
Mila, Axel); Nicolas et son épouse Katy (Victoria, Serena, Grayson, Lily); ainsi que d’innombrables amis et un peuple reconnaissant pour 
les services qu’il lui a rendus tout au long de sa vie.

Brian Mulroney était avant tout un père de famille. Il adorait Mila, son épouse et compagne de toujours, était très �er des succès de ses 
enfants et chérissait son rôle de grand-père (« Papa »). Il n’était qu’à un coup de �l de ses proches, prenant de leurs nouvelles à la veille 
d’un grand match ou après une journée dif�cile, et se réjouissait de passer de beaux moments avec toute la famille.

Issu d’une famille ouvrière, M. Mulroney a grandi sur la Côte-Nord du Québec, dans la ville papetière de Baie-Comeau. Doté d’une 
solide éthique de travail, M. Mulroney s’est hissé aux plus hauts échelons des milieux du droit et des affaires de Montréal dans les années 
1970, devenant président-directeur général d’une grande entreprise avant ses 40 ans. Actif dès son plus jeune âge dans la vie politique 
de sa province et de son pays, il a forgé des amitiés qui allaient au-delà des allégeances politiques, des idéologies et des opinions bien 
arrêtées sur la question nationale. Ces amitiés et son désir profond d’édi�er un Canada moderne l’ont amené à se lancer dans l’arène 
politique nationale plutôt que de rester sur la touche alors que son pays devait affronter des dé�s de plus en plus complexes. 

En 1984, M. Mulroney a mené le Parti progressiste-conservateur à la plus grande victoire électorale de l’histoire canadienne, devenant 
ainsi le 18e premier ministre du Canada. Il a été réélu avec un gouvernement majoritaire quatre ans plus tard, ce qui a fait de lui le 
premier premier ministre canadien en 35 ans à former deux gouvernements majoritaires de suite, et seulement le deuxième premier 
ministre conservateur à le faire depuis la Confédération. 

Le gouvernement de M. Mulroney a eu la grande vision et le courage de s’attaquer à des réformes majeures de l’économie canadienne, 
de notre rôle dans le monde et de notre conception du Canada en tant que pays.

Des mesures telles que l’Accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis, l’Accord de libre-échange nord-américain (ALÉNA) et 
la réforme �scale historique de la TPS ont eu un effet transformateur pour le pays. Son gouvernement a lancé une vague de privatisation 
de sociétés d’État, une politique de faible in�ation ainsi qu’une vaste campagne de déréglementation et de réduction des dépenses. 
Ces politiques nécessaires constituent les fondations de l’économie et de la prospérité du Canada d’aujourd’hui.

Ses relations personnelles avec les leaders mondiaux et ses compétences exceptionnelles en tant que négociateur et artisan du 
consensus ont permis au Canada d’exercer une in�uence sur la scène internationale d’une manière inégalée à ce jour. Dès le début, 
le gouvernement de M. Mulroney a été l’un des premiers à réagir à la famine en Éthiopie de 1984. En outre, il a mené la campagne 
contre l’apartheid en Afrique du Sud et a milité pour la libération de Nelson Mandela. Il a également veillé à ce que le Canada occupe 
la place qui lui revient en tant que chef de �le de l’Organisation internationale de la Francophonie (OIF). En 2006, en raison de mesures 
de grande envergure telles que le traité canado-américain sur les pluies acides et le Protocole de Montréal relatif à des substances qui 
appauvrissent la couche d’ozone, on le désigne le premier ministre le plus vert de l’histoire du Canada.   

Brian Mulroney croyait en un Québec fort au sein d’un Canada uni. Ses réformes constitutionnelles – les accords du lac Meech (1987) et 
de Charlottetown (1992) – présentaient une vision moderne du Canada qui reconnaissait le caractère unique de la société québécoise, 
célébrait la dualité linguistique du pays, protégeait mieux les droits des minorités linguistiques, promouvait la diversité et la force des 
régions, et reconnaissait la nécessité de se réconcilier avec les peuples autochtones.

Tout au long de sa carrière politique, M. Mulroney se souciait autant de ses collègues que de ses compatriotes. Il aimait les membres 
de son caucus, admirait leur engagement et respectait profondément leurs sacri�ces. Leurs préoccupations devenaient les siennes. Il se 
faisait un honneur de travailler pour améliorer la vie des Canadiennes et Canadiens durant la prochaine décennie, et non pour enrichir 
son parti dans les dix prochains jours.

En 1998, M. Mulroney a été nommé Compagnon de l’Ordre du Canada, la plus haute distinction du Canada, puis en 2002, grand of�cier 
de l’Ordre national du Québec, la plus haute distinction du gouvernement du Québec. Il a également reçu la plus haute distinction 
décernée par les nations suivantes : Haïti – Grand-croix de l’Ordre national Honneur et Mérite (1994); Ukraine – Ordre du roi Iaroslav 
le Sage, première catégorie (2007); Japon – Grand Cordon de l’Ordre du Soleil levant (2011); Afrique du Sud – Compagnon suprême 
d’O.R. Tambo (or) (2015); et France – Commandeur de la Légion d’honneur (2016).

Après s’être retiré de la vie publique en 1993, M. Mulroney s’est joint au cabinet d’avocats montréalais Norton Rose Fulbright en tant 
qu’associé principal. Au moment de son décès, M. Mulroney était président du conseil d’administration de Québecor inc. (Montréal) 
et administrateur du Blackstone Group L.P. (New York). Il a également été président du conseil consultatif international de la Société 
aurifère Barrick (Toronto) et administrateur de la Fondation de l’Institut de cardiologie de Montréal et du Conseil consultatif international 
de HEC Montréal.

On se souviendra de Brian Mulroney comme étant un homme d’État distingué, qui a eu le courage de formuler une vision claire pour le 
Canada qu’il a dirigé et la détermination de la réaliser. Il était un ami loyal et de con�ance; un homme respectueux de ses adversaires 
politiques, qui lui vouaient le même respect; quelqu’un qui prenait toujours le temps d’écouter ou de partager son expérience. Mais le 
plus important pour lui était d’être un mari, un père et un grand-père aimant qui aurait déplacé des montagnes pour assurer le bien-être 
et le bonheur de ses proches.

M. Mulroney avait 84 ans.

Au lieu d’envoyer des �eurs, la famille demande aux personnes qui souhaitent témoigner de leur sympathie d’envisager de faire un don 
au Brian Mulroney Institute of Government de l’Université St. Francis Xavier ou au Carrefour international Brian-Mulroney de l’Université 
Laval.

Les Canadiens et Canadiennes sont invités à consulter le site Web commémoratif (https://www.canada.ca/fr/patrimoine-canadien/
commemoration/brian-mulroney.html) du gouvernement du Canada pour en savoir plus sur les funérailles d’État qui auront lieu du 19 
au 23 mars 2024 à Ottawa et à Montréal. Des messages de condoléances peuvent également être partagés dans le livre de condoléances 
en ligne (https://www.canada.ca/fr/patrimoine-canadien/commemoration/brian-mulroney/livre.html).  

En souvenir de Brian Mulroney

Brian Mulroney
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Lire. 
Découvrir. 
Partager. 

TÉLÉCHARGEZ NOTRE NOUVELLE 
APPLICATION MOBILE GRATUITE.

RENDEZ-VOUS SUR

OFFRE D’EMPLOI

Nous sommes à la recherche de plusieurs

Mécaniciens industriels/
mécaniciennes industrielles

Si le dé�  t’intéresse, envoie ton CV à  gemond@applied.com

• Avantages sociaux complets
• Régime de retraite
• Bonus de performance

• 40 heures/semaine de jour
(disponibilité de faire des heures supplémentaires)

• Salaire très compétitif

ous souhaite  contribuer au développement et au bon fonc�onnement d’une municipalité  ous êtes reconnu comme
une personne fiable, rigoureuse et qui a plein d’idées  ous êtes la personne que nous recherchons pour devenir le 
prochain directeur général et gre er-trésorier de la Municipalité de Godbout!

Godbout est l’une des plus anciennes municipalités de la te-Nord, et celle-ci compte environ 300 habitants. Son centre 
d’interpréta�on des oiseaux de proie, son camping municipal et la ec des rivières Godbout et Mistassini sauront 
charmer les amateurs de plein air. Les chaleureux habitants de ce e pe�te municipalité seront ravis de vous accueillir 
en tant que prochain directeur général  

DESCRIPTION SOMMAIRE DU POSTE
En étroite collabora�on avec les élus municipaux, la personne �tulaire du poste est responsable de l’administra�on, 
de la ges�on et du bon fonc�onnement de la Municipalité. Elle assure la ges�on op�male des ressources humaines, 
informa�onnelles, matérielles et financières de celle-ci. Elle conseille les autorités municipales quant aux orienta�ons et 
aux objec�fs à prioriser. Elle assure ses fonc�ons conformément au ode municipal du uébec, aux lois, aux règlements
applicables ainsi qu’à toute résolu�on, poli�que ou règlement d ment adopté par le conseil municipal. 

PRINCIPALES RESPONSABILITÉS
Planifier, organiser, diriger et contr ler l’ensemble des ac�vités relevant de l’organisa�on municipale

onseiller les élus sur les orienta�ons à prendre en ma�ère d’administra�on, de priorités, d’objec�fs et d’orienta�ons 
stratégiques
E ectuer la planifica�on et la prépara�on des séances et caucus du conseil municipal, la rédac�on des procès-verbaux et 
des autres documents légaux (appel d’o res, avis publics, etc.) 
Me re en applica�on les décisions approuvées par le conseil municipal

oir à la ges�on budgétaire de la municipalité
Préparer et superviser les di érents projets et les demandes de subven�ons

• Assurer la supervision des ressources humaines et matérielles de la municipalité
Maintenir et développer des rela�ons harmonieuses et respectueuses avec les citoyens, les employés et tout autre 
groupe, associa�on ou partenaire
Exécuter tout autre mandat qui lui est confié par le conseil municipal

EXIGENCES
étenir un dipl me d’études collégiales ou un dipl me universitaire de premier cycle, idéalement en administra�on, en 

droit, en ges�on publique, en urbanisme, ou dans tout autre domaine jugé per�nent pour le poste 
étenir un minimum de trois (3) à cinq ( ) années d’expérience per�nente

Posséder une excellente ma trise de la langue fran aise, tant à l’oral qu’à l’écrit
Ma triser les principaux ou�ls et logiciels de la Suite ce ( ord, Excel, utlook, Internet) et avoir une facilité
d’adapta�on aux nouvelles technologies
Aimer le travail d’équipe et faire preuve de créa�vité

émontrer des habiletés de leadership, de planifica�on et de coordina�on
aire preuve de jugement, d’autonomie et de exibilité

Avoir de l’expérience dans le milieu municipal (atout)
étenir de l’expérience en ges�on (atout)

Posséder de bonnes connaissances des lois et règlements régissant le monde municipal (atout)

Aux fins de dota�on  toute combinaison de scolarité et d expérience pro essionnelle sera considérée.

CONDITIONS DE TRAVAIL
La Municipalité de Godbout o re des condi�ons de travail compé��ves et des avantages intéressants comme :
• Vacances annuelles

ongés mobiles
ongés entre No l et le Nouvel An

Assurances collec�ves 
oraire exible
orma�on con�nue
o�sa�on annuelle à un ordre professionnel payée
uverture au télétravail 

e poste re�ent votre a en�on et vous détene  les qualités requises pour celui-ci  euille  nous transme re au plus 
tard le  avril  votre curriculum vitae à l’adresse suivante : admin municipalitedegodbout.ca

Bien que toutes les candidatures soient analysées avec a en�on, nous communiquerons uniquement avec les 
personnes retenues. Nous vous remercions de l’intérêt manifesté pour le poste.

 emploi du masculin est u�lisé dans le seul but d alléger le texte.

AFFICHAGE DE POSTE
irecteur général et gre er-trésorier

unicipalité de odbout 

SECTEUR MARQUETTE

OYEZ, OYEZ
QUARTIER ST-NOM-DE-MARIE
R-041          BABEL  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .208 COPIES 

QUARTIER SAINTE-AMÉLIE
R-017          CHAMPLAIN . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .120 COPIES

CAMELOTS RECHERCHÉS

0,30 $/copie  
Pour 1 heure de travail, vous passez 80 copies. 

Un rénumération de 24 $/heure.

418 589-2090, poste 2231
bchasse@editionsnordiques.com

Toute réponse doit, pour être validement considérée, être préparée sur la formule fournie par la Ville et 
être envoyée par courriel (soumissions@ville.baie-comeau.qc.ca) avant 15 h le jeudi 28 mars 2024.

Les documents officiels sont disponibles sur le site du S.E.A.O. (www.seao.ca) et c’est à cet endroit que les 
entreprises intéressées doivent se les procurer. Si toutefois une entreprise n’avait pas accès au S.E.A.O., les 
documents, ainsi que toute information relative à l’appel d’avis d’intérêt pourront être obtenus auprès de 
madame Dominick Moreau par courriel (soumissions@ville.baie-comeau.qc.ca).

Aucun contrat ne sera conclu à la suite du présent appel d’avis d’intérêt. Toutefois, à la suite des résultats 
de cette démarche, un appel d’offres pourrait être réalisé, afin de retenir éventuellement des services qui 
répondent aux besoins de l’organisation.

Baie-Comeau, le 27 février 2023

ANNICK MORIN, Cheffe approvisionnement et gestion contractuelle

Transport en taxibus

APPEL D’AVIS D’INTÉRÊT 2024-21

1 
ǀ L

e 
Le

 m
er

cr
ed

i 2
0 

m
ar

s 2
02

4 
ǀ L

e 
M

an
ic



OFFRES D’EMPLOI

Veuillez transmettre votre C.V. par : 
Tél. : 418 296-6021 I Télécopieur : 418 296-0098

Courriel : fransi@fransi.com 
ou apportez votre C.V. au : 32, avenue Babin, Baie-Comeau

Fabrication Fransi est à la recherche 
d’un/une

SOUDEUR EN CHANTIER
Description
Le soudeur aura à effectuer diverses opérations de soudage et 
d’assemblage en chantier.

Rôle et responsabilités
Effectuer divers travaux de soudure en place selon les procédés 
FCAW, SMAW et GMAW, de coupage à l’oxyacéthylène ainsi que 
d’arc air.

Réparation d’équipements de production, mise en place de pièces 
et équipements selon les procédures de travail indiquées.

Maintenir un environnement de travail sécuritaire et participer à la 
méthode de travail.

Compétences
Carte CWB, selon les méthodes SMAW et FCAW (toutes positions 
serait un atout) 
DEP en soudage-montage
Certi�cation possible en entreprise

Avantages
Possibilité de rémunération pour le voyagement et les repas. 

MÉCANICIEN INDUSTRIEL EN CHANTIER
Description
Le mécanicien aura à installer, entretenir et effectuer des réparations sur des 
équipements de production. La mécanique, la pneumatique et l’hydraulique 
feront partie de ses mandats sur la Côte-Nord.

Rôle et responsabilités
• Exécuter de la mécanique générale et entretien préventif;
• Exécuter des opérations de démontage, d’installation et d’ajustement des 

équipements;
• Lecture de plan, schémas et diagramme;
• Procéder à l’ajustement des équipements industriels;
• Inspection de machines;
• Exécuter des travaux de coupage, de soudage, d’usinage et de meulage;
• Assurer le bon fonctionnement et l’entretien préventif des équipements;
• Effectuer toutes autres tâches connexes en lien avec sa fonction.

Compétences
• DEP en mécanique industrielle

Avantages
Possibilité de rémunération pour le voyagement et les repas.

CONTREMAÎTRE DE CHANTIER
Description
Le contremaître aura à diriger des équipes de travail en chantier. Il devra 
coordonner et superviser les travaux en cours. Il veillera à l’atteinte des objectifs 
�xés et à la santé / sécurité sur les divers sites.

Responsabilités
• Coordonner les divers aspects du projet en assurant le respect des échéanciers, 

des standards de qualité et de la sécurité sur le chantier;
• Diriger et coordonner les sous-traitants;
• S’assurer de l’approvisionnement en matériaux et équipements nécessaires aux 

travaux en cours et à venir; 
• Participer aux réunions de chantier;
• Gestion des divers éléments de santé et sécurité sur le chantier.

Pro�l requis pour ce poste
• 5 ans d’expérience de supervision en chantier;
• Connaissances multidisciplinaires dans les domaines du soudage, de la mécanique 

industrielle, de l’usinage. Des connaissances en électromécaniques serait un atout.

Avantages
Possibilité de rémunération pour le voyagement et les repas.

OFFRE D’EMPLOI

Directeur/Directrice Ressources Humaines 
et Communications

Description d’emploi
Relevant du directeur général et à titre de membre du comité de direction 
de l’usine, vous agirez à titre de partenaire d’affaire stratégique auprès de 
l’équipe de direction d’un des plus grands employeurs privés sur la Côte-
Nord. L’équipe des ressources humaines est composée d’une douzaine de 
professionnels engagés qui supportent les unités opérationnelles de l’usine 
en matière de relations de travail, de formation, de planification de la main- 
d’œuvre et de recrutement, de communications et de santé au travail. 

La personne recherchée pour mener cette équipe devra avoir un souci 
particulier pour l’amélioration continue des processus, la diversité et 
l’inclusion, ainsi que pour la mise en œuvre d’une culture d’engagement 
et de performance. 

Principales responsabilités
• Assurer la supervision d’une équipe de professionnels et de techniciens 

engagés envers les succès de l’usine; 
• Agir à titre d’expert des relations de travail, en accompagnant notamment

les gestionnaires et l’équipe RH dans l’interprétation et la mise en 
œuvre des 2 conventions collectives de travail en vigueur à l’usine;

• Promouvoir un environnement de travail inclusif axé sur le développement 
des talents;

• Supporter l’utilisation, le développement et l’optimisation d’outils 
permettant la mesure d’indicateurs clés de performance reliée à la 
main-d’oeuvre (absentéisme, taux de roulement, diversité, temps 
supplémentaire, etc.) qui permettront à l’équipe de gestionnaires de 
prendre des décisions éclairées;

• Veiller au déploiement de toutes les initiatives de communication internes
et externes et s’impliquer dans la communauté, notamment par le biais 
de la fondation Alcoa;

• Exercer une influence positive et un leadership mobilisant pour mener 
à terme les différentes initiatives en matière de ressources humaines;

• Travailler en collaboration avec les experts de différents secteurs des 
ressources humaines corporatives (rémunération, formation, acquisition
des talents, systèmes, etc.) pour élaborer et mettre en œuvre des 
stratégies visant à améliorer l’expérience-employé.

Exigences
• Titulaire d’un baccalauréat en ressources humaines ou en relations 

industrielles ou expérience pertinente;
• 10 années d’expérience en ressources humaines, dont 5 années dans 

un rôle de gestion;
• Expérience en relations de travail dans un milieu manufacturier un atout;
• Pensée stratégique et vision moyen-long terme;
• Expérience dans l’élaboration de stratégies de diversité et d’engagement 

des employés;
• Expérience en gestion du changement;
• Habiletés de leadership, d’influence et de mobilisation démontrées;
• Bonnes compétences en communication (orale et écrite), et ce, à 

différents niveaux hiérarchiques;
• Capacité à travailler sur plusieurs dossiers à la fois tout en livrant 

des résultats de qualité;
• Membre de l’ordre des conseillers en gestion des ressources

humaines un atout;
• Bilinguisme fonctionnel dans le contexte de contacts 

réguliers avec des unités d’affaires basées dans 
plusieurs pays, dont les États-Unis.
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1768, boul. Jolliet, Baie-Comeau
418 589-9775

Cuisinier(ère) de 

mets préparés

Poste temps plein de jour 
du lundi au vendredi

Salaire compétitif

Participation au programme 
de primes.

Fais parvenir ton CV au 
marchejoliet@telus.net
ou viens nous rencontrer!

OFFRES D’EMPLOI

Consultez les détails et tous les emplois disponibles sur notre  
section Carrière au www.cssestuaire.gouv.qc.ca/carriere/. 

Téléphone : 418 589-0806, poste 4823
Courriel : rh@cssestuaire.gouv.qc.ca

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire est présentement en 
recrutement pour les emplois suivants : 

• AGENTE OU AGENT DE LIAISON AUTOCHTONE 
(TECHNICIENNE OU TECHNICIEN DE TRAVAIL SOCIAL 
OU EN ÉDUCATION SPÉCIALISÉE)
Projet particulier à temps plein
École secondaire Serge-Bouchard – Baie-Comeau

• AGENTE OU AGENT DE 
GESTION FINANCIÈRE
Remplacement à temps plein
Service des ressources financières
Baie-Comeau

• OUVRIÈRE OU OUVRIER CERTIFIÉ 
D’ENTRETIEN (ENTRETIEN DES 
CONDUITS DE VENTILATION)
Poste régulier à temps plein
Service des ressources matérielles
Baie-Comeau

Conseiller(ère) en portes et fenêtres
chez Ébénisterie Alain Dufour

Ébénisterie Alain Dufour est à la recherche d’un(e) conseiller(ère) en portes et fenêtres 
pour rejoindre son équipe dynamique. Si vous êtes un professionnel passionné par le 
service à la clientèle et désireux de contribuer au succès d’une entreprise renommée, 
ce e opportunité est pour vous.

Responsabilités :
En tant que conseiller en portes et fenêtres chez Ébénisterie Alain Dufour, vos responsabilités 
incluront :

Accueillir et conseiller les clients sur les di érentes op�ons de portes et fenêtres 
disponibles.
Présenter les produits avec exper�se et enthousiasme, en me ant en avant leurs 
caractéris�ques et avantages.

• Collaborer avec les clients pour comprendre leurs besoins et recommander les produits
les mieux adaptés.
Assurer un suivi professionnel tout au long du processus de vente, de la consulta�on 
ini�ale à la livraison finale.

• Maintenir une connaissance approfondie des produits disponibles sur le marché et des 
tendances actuelles.

ualifica�ons :
Nous recherchons des candidats possédant les qualifica�ons suivantes :

• Une expérience préalable dans un rôle de conseil ou de vente, de préférence dans le 
domaine des portes et fenêtres ou dans un secteur connexe.

ne passion pour le service à la clientèle et un engagement envers la sa�sfac�on du 
client.
Excellentes compétences en communica�on et capacité à établir des rela�ons solides 
avec les clients.
Ap�tude à travailler de manière autonome et en équipe.

ne a tude professionnelle et orientée vers les résultats.

Si vous êtes prêts à relever ce défi passionnant et à contribuer au succès con�nu 
d’Ébénisterie Alain ufour, veuille  envoyer votre  à l’a en�on de laude Marmen à 
l’adresse électronique suivante : Claude@eadufour.com.

Rejoigne -nous et par�cipe  à o rir une expérience excep�onnelle à nos clients à travers 
notre gamme de portes et fenêtres de qualité supérieure.

Ébénisterie Alain Dufour est un employeur respectueux de la diversité et souscrit au principe d’égalité des chances.

194, av. Damase-Potvin, Baie-Comeau
418 296-2096

OFFRE D’EMPLOI

Toute soumission doit, pour être validement considérée, être préparée sur la formule fournie par la Ville et 
être déposée au, 30, avenue Dollard-Des Ormeaux, Baie-Comeau, avant le jeudi 11 avril à 15 h.

Seules les soumissions reçues dans le délai ci-dessus mentionné seront ouvertes publiquement à 15 h le 
jeudi 11 avril au, 30, avenue Dollard-Des Ormeaux, Baie-Comeau.

Les documents officiels de soumission seront disponibles sur le site du S.E.A.O. (www.seao.ca) à compter 
du 19 mars et c’est à cet endroit que les soumissionnaires doivent se les procurer obligatoirement. Toute 
information relative à la soumission pourra être obtenue auprès de madame Eve Bérubé par courriel 
(soumissions@ville.baie-comeau.qc.ca).

La Ville de Baie-Comeau ne s’engage à accepter ni la plus basse ni aucune des soumissions reçues et 
décline toute obligation ou responsabilité à l’égard des soumissionnaires.

Baie-Comeau, le 14 mars 2024

ANNICK MORIN, Cheffe approvisionnement et gestion contractuelle

APPEL D’OFFRES 2024-16

Location d’espaces commerciaux
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Le programme Nouveaux Horizons 
pour les a nés nancera   pro ets 
sur la Côte-Nord pour un total de 

   cette année.

ohannie audreault

Les municipalités, organismes com-
munautaires, organismes à but non 
lucratif, MRC, écoles et établisse-
ments de santé ont eu l’occasion de 
déposer des projets qui favorisent 
l’inclusion sociale et l’engagement 
des a nés. n maximum de 25000   
par initiative peut être octroyé par 
ce programme du gouvernement 
du Canada.

«Je tiens à remercier toutes les 

organisations qui ont déposé des 
projets afin de garder les a nés de la 
Côte-Nord actifs, tout en contribuant 
à briser leur isolement. J’ai déjà hâte 
de voir émerger ces projets dans nos 
communautés», souligne la députée 
de Manicouagan, Marilène Gill.

oici quelques pro ets retenus

  Chambre de commerce et d’in-
dustrie de Manicouagan   organisa-
tion de conférences et d’ateliers sur 
la sécurité financière, les nouvelles 
technologies et la transmission du 
savoir entrepreneurial. 25000 

  Cercle des Fermières de Forest-
ville   achat de matériel de tissage 

et organisation d’une fête à l’occa-
sion du 70e anniversaire. 24 7 

 Fabrique de la Paroisse St-Luc  
rénovation du plancher de la salle 
communautaire et achat d’un sys-
tème de sonorisation. 14 17 

  Cercle des Fermières de Saint-

Paul-du-Nord de Longue- ive   
organisation d’activités intergéné-
rationnelles de tissage. 5420 

  Corporation B. .S.   Golf de 
adoussac   aménagement d’une 

aire de pratique et organisation 
d’une activité hommage aux béné-
voles. 4500 

   pour  pro ets destinés au  a nés

Nouveau record au  quilles

C  Le nouveau record a été réalisé par Anthony Proul ,  ans, au Salon de quilles 
La che. Un triple de 5 - - 5  le eudi  mars dans la ligue masculine. 
L ancien record appartenait à ason Tremblay et il était de 57. Photo courtoisie

L a M R C  de M anicouagan est 
une organisation comptant 

près de 30 employé(e)s  
œuvrant dans le domaine 

municipal et dont les 
responsabilités sont très 

variées.

Située dans la magnifique 
région de la Côte-Nord, la 
M R C  de M anicouagan est 

composée de huit municipalités 
et d’un territoire non organisé 

répartis sur 39 462 km2.

En plus de ses grands espaces 
permettant à ses citoyens de 

profiter du plein air à tout 
moment de l’année, la MRC, 

bordée entre fleuve et 
montagnes, est une région 
accueillante, dynamique et 

diversifiée où il fait bon vivre!

PR P   R I  
  A C RI

P oste permanent syndiqué, 4 0  h/ semaine 
P ossibilité de temps supplémentaire
Salaire entre   et  .

 P
Sous la supervision de la directrice des services 
aéroportuaires, le �tulaire de ce poste aura pour 
responsabilités d’assurer le service à la clientèle et 
la sécurité lors des vols, ainsi que la surveillance 
des b �ments et des installa�ons aéroportuaires. 
Le préposé à la sécurité et à l’entre�en a également 
pour t ches : la ges�on des rapports de sor�e et 
de sta�onnements d’aéronefs, la vérifica�on 
du paiement des sta�onnements et l’émission 
des contraven�ons, l’applica�on des procédures 
requises quant à la règlementa�on à l’égard du péril 
aviaire, la réalisa�on de travaux de conciergerie et 
d’entre�en des b �ments, du terrassement et des 
pelouses ou du déneigement, selon les saisons. Le 
�tulaire du poste sera aussi responsable d’e ectuer 
l’entre�en et la répara�on des lumières de piste, 
de faire la lecture de l’état de la piste en période 
hivernale, de par�ciper aux mesures d’urgence, etc.

PR I  R C RC
La MR  de Manicouagan souhaite joindre à son 
équipe une personne autonome, minu�euse, 
avec une facilité pour le service à la clientèle et 
une bonne capacité à agir en situa�on de stress.

A I ICA I
• ipl me d’études secondaires ou a esta�on

d’équivalence
• Détenir un permis de conduire classe 5  
• onnaissance en informa�que
• onnaissance de l’anglais (un atout)

C  P  I R
Envoie ton CV  et une copie de ton diplôme 
avant le 2  avril 2 0 2 4  à 1 2  h à madame L ise 
or�n, directrice générale de la MR , à 

lise.for�n mrcmanicouagan.qc.ca

Seuls les candidats sélec�onnés seront contactés 
à des fins d’entrevue.

Procédure d’enregistrement sur le Règlement 2024-1101

Le 18 mars 2024, le conseil municipal de Baie-Comeau a adopté le Règlement 2024-1101 – Travaux 
d’immobilisations 2024 – Emprunt de 2 312 700 $.

Les personnes habiles à signer le registre pour la demande de scrutin référendaire doivent être 
domiciliées ou propriétaires d’un immeuble ou cooccupants d’une place d’affaires sur le territoire de la 
Ville de Baie-Comeau.

Le registre sera accessible de 9 h à 19 h les 26, 27 et 28 mars 2024 au Service du greffe, des affaires 
juridiques et de la cour municipale situé au 2, place La Salle à Baie Comeau.

Ce règlement et l’intégralité de l’avis public sont disponibles au Service du greffe ou sur le site Web de 
la Ville de Baie-Comeau à l’onglet « Services – Réglementation – Règlements principaux – Règlements 
d’emprunt ».

Pour toute information supplémentaire, veuillez communiquer avec le Service du greffe, des affaires 
juridiques et de la cour municipale au 418 296-8109 ou par courriel à greffebc@ville.baie comeau.qc.ca.

L’intégralité des avis publics peut être consultée à l’hôtel de ville de Baie Comeau situé au 19, avenue 
Marquette ou sur le site Web de la Ville au www.ville.baie-comeau.qc.ca.

AVIS PUBLIC
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lemanic.ca

Avis /Emplois
AUX CONTRIBUABLES DE LA SUSDITE MUNICIPALITÉ

Av i s  est, par les présentes, donné par la soussignée, ania ovington, directrice générale gre   ère-
trésorière, le 1er  jour du mois de mars 202 , que la ommission de la représenta� on électorale a 
confi rmé que la Municipalité remplit les condi� ons pour reconduire la division du territoire de la 
municipalité en 6  districts électoraux représentés chacun par un conseiller municipal et délimités de 
faç on à assurer un équilibre quant au nombre d’électeurs dans chacun d’eux et quant à leur homog énéité 
socio-économique.

L es districts électoraux se délimitent comme suit :

 Di s t r i c t  é l e c t o r a l  # 1  –  LAGACÉ :   Nombre d’électeurs :  21
 Di s t r i c t  é l e c t o r a l  # 2  –  LAFLÈ CHE :   Nombre d’électeurs :  1 0
 Di s t r i c t  é l e c t o r a l  # 3  -  LES PETITES RIVIÈ RES :  Nombre d’électeurs :  1
 Di s t r i c t  é l e c t o r a l  # 4  –  DUFOUR :   Nombre d’électeurs :  212
 Di s t r i c t  é l e c t o r a l  # 5  –  CÔ TÉ :    Nombre d’électeurs :  1
 Di s t r i c t  é l e c t o r a l  # 6  -  LA GROSSE POINTE :  Nombre d’électeurs :  1 0

AVIS est aussi donné que l’avis public de reconduc� on de la même division est disponible, à des fi ns 
de consulta� on, au bureau de la soussignée, à l’h tel de ville, aux heures régulières de bureau, à 
l’adresse indiquée ci-dessous.

AVIS est également donné que tout électeur, conformément à l’ar� cle 0.  de la Loi sur les élec� ons et 
les référendums dans les municipalités (RLR , c.E-2.2), peut dans les quin e (1 ) jours de la publica� on 
du présent avis, faire conna tre par écrit son opposi� on à la reconduc� on de la division du territoire de 
la municipalité en districts électoraux. e  e opposi� on doit être adressée comme suit :

Ma d a m e  Da n i a  Ho v i n g t o n
irectrice générale et gre   re-trésori re

4 7 1 ,  c h e m i n  Pr i n c i p a l ,  Po i n t e - a u x - Ou t a r d e s  ( Q u é b e c )  G0 H 1 M0

AVIS est de plus donné que, conformément à l’ar� cle 0.  de la Loi sur les élec� ons et les référendums 
dans les municipalités (RLR , c.E-2.2) :

la directrice générale et gre   ère-trésorière doit informer la ommission de la représenta� on électorale 
que la municipalité a re u, dans le délai fi xé, un nombre d’opposants qui est égal ou supérieur à 100 
électeurs (ar� cle 1 ). ans ce cas, elle devra suivre la procédure de la division du territoire de la 
municipalité en districts électoraux prévue à la sec� on III de la Loi.

onné à Pointe-aux- utardes, ce 1 e jour du mois de mars 202 .

Dania H oving ton
irectrice générale et gre   ère-trésorière

VILLAGE DE POINTE- AUX- OUTARDES
M. R. C MANICOUAGAN
PROVINCE DE Q UÉBEC

Municipalité de
Pointe-aux-Outardes

AVIS PUBLIC
concernant la reconduc� on de la division du territoire 

d e  l a  m u n i c i p a l i t é  e n  d i s t r i c t s  é l e c t o r a u x

L a M R C  de M anicouagan est 
une organisation comptant 

près de 30 employé(e)s  
œuvrant dans le domaine 

municipal et dont les 
responsabilités sont très 

variées.

Située dans la magnifique 
région de la Côte-Nord, la 
M R C  de M anicouagan est 

composée de huit municipalités 
et d’un territoire non organisé 

répartis sur 39 462 km2.

En plus de ses grands espaces 
permettant à ses citoyens de 

profiter du plein air à tout 
moment de l’année, la MRC, 

bordée entre fleuve et 
montagnes, est une région 
accueillante, dynamique et 

diversifiée où il fait bon vivre!

COORDONNATEUR. TRICE 
AUX COMMUNICATIONS

P oste à temps plein de 3 5  heures/ semaine 
(cong é tous les vendredis P M) 
Salaire :  débutant à 3 0 , 1 4  $ / h .

LE POSTE
L a MR C souhaite intég rer à son équipe une personne qui 
aura l’opportunité de faire rayonner et de poursuivre la 
promo�on de l’image de marque de la MR  ainsi que de 
travailler une stratégie d’a rac�on et de réten�on des 
clientèles cibles. e plus, le �tulaire du poste aura pour 
responsabilités :
• e soutenir et réaliser des démarches et ini�a�ves de 

vitalisa�on sur le territoire de la MR
• Planifier, organiser et coordonner l’ensemble des 

ac�vités rela�ves aux communica�ons de la MR  tant 
de nature poli�que, qu’administra�ve

• P roduire, rédig er, concevoir et réviser divers documents
et publica�ons dans le cadre de communica�ons 
internes et externes et en assurer la di usion

• Assister le préfet et la direc�on dans leurs ac�vités 
de rela�ons publiques et agir à �tre de liaison entre 
les médias et la MR

• Assurer la ges�on, la mise à jour et l’anima�on de la 
plateforme eb de la MR

• P roposer des stratég ies et des moyens orientés vers 
les résultats pour améliorer le posi�onnement de la 
MR  et la promo�on de ses ac�vités et ini�a�ves 
dans les médias numériques et tradi�onnels

• aire la promo�on des di érents programmes et fonds
de la MR C, etc.

PROFIL RECHERCHÉ
 la recherche d’un esprit créa�f, la MR  de Manicoua -

g an souhaite intég rer à son équipe une personne qui 
a à c ur la promo�on de sa région et de ses a raits. 
ravaillant de pair avec la direc�on générale et le préfet, 

le coordonnateur aux communica�ons aura pour t ches 
de faire rayonner la MR C dans toute la province, mais 
ég alement de tenir informé ses citoyens des nombreuses
réalisa�ons sur son territoire. 

Q UALIFICATIONS
Diplôme de premier cycle universitaire en communi-
ca�on ou autres domaines connexes (ex : marke�ng, 
rela�ons publiques). Bonne connaissance des logi -
ciels de mise en page et de créa�on de contenu. Ex-
cellente ma trise de la langue fran aise. Expérience 
dans le domaine public ou municipal (un atout).

CE POSTE T’ INTERÉSSE?
Envoie ton  et une copie de ton dipl me à Mme Lise 
or�n directrice générale de la MR  de Manicouagan, à 

lise.for�n mrcmanicouagan.qc.ca, avant le 8  avril à midi.

Seuls les candidats sélec�onnés seront contactés à des 
fins d’entrevue.
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20240320 MERCREDI

HAE A PI

05:33  1.2  3.8

12:09  2.9  9.4

18:58  0.8  2.8

20240321 JEUDI

HAE A PI

00:53  2.3  7.5

06:37  1  3.2

13:03  3  9.8

19:37  0.7  2.3

20240322 VENDREDI

HAE A PI

01:34  2.5  8.3

07:24  0.8  2.5

13:44  3.1  10.2

20:09  0.6  1.9

20240323 SAMEDI

HAE A PI

02:07  2.7  9

08:04  0.6  1.9

14:19  3.2  10.4

20:36  0.5  1.6

20240324 DIMANCHE

HAE A PI

02:37  3  9.7

08:39  0.4  1.4

14:51  3.2  10.5

21:01  0.4  1.4

20240325 LUNDI

HAE A PI

03:06  3.1  10.3

09:11  0.3  1.1

15:21  3.2  10.5

21:24  0.4  1.2

20240326 MARDI

HAE A PI

03:34  3.3  10.7

09:43  0.3  0.9

15:51  3.1  10.3

21:49  0.4  1.2

Source : Pêches et Océans CanadaSource : Pêches et Océans Canada
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La 45e édition du tournoi de 
hockey olson ules- uy 
s est déroulée en n de 
semaine derni re du  au 

7  mars au Centre enry-
Leonard de Baie-Comeau.

Charlotte uillemin

 « ne édition merveilleuse
avec 4   équipes. Nos ins-
criptions se sont faites en
10  jours, c’était un record
pour nous, affirme Pierre

hibault, membre organisa-
teur du tournoi. Le tournoi
attire beaucoup de gens de
partout du Québec et d’an-
ciens de Baie-Comeau. a
fait un gros engouement
dans la ville et ça bour-
donne. »

Le tournoi a compté
4   équipes qui se sont
affrontées dans différentes
catégories B, C, D, , 40 ans
et plus et amicale. Il s’agit du
plus gros tournoi de hockey
à Baie-Comeau.

ons et engagement

La somme amassée va per-
mettre de redonner un mon-
tant de 15 000  à différents

organismes de la région
afin que tout le monde « ait
sa part du g teau », confie
monsieur hibault.

« n collaboration avec la
classe amicale, un montant
de  200  se fait séparer
entre La Vallée des oseaux
et le Centre de prévention
du suicide, qui est une cause
qui tient à c ur aux deux
personnes qui s’occupent
de la classe amicale à savoir
Cédric Bérubé et Frédéric
remblay », ajoute-t-il.

Les gagnants

Les gagnants de la caté-
gorie B sont l’équipe Arbo
Design.

Pour la catégorie C, ce sont
les Iceman qui l’emportent.

La catégorie D a été gagnée
par Pigment Design Solu-
tion.

L’équipe des cellulaires a fini
première de la catégorie .

Dans la catégorie amicale,
l’équipe Jean Dumas Honda
est sortie gagnante.

ules uy est un ancien représentant olson, autrefois participant et fondateur du tournoi qui porte son nom. 
Photo assandra Blais

Le tournoi olson ules uy 
fait briller la ville

Les e périences spor-
tives autour du globe se 
poursuivent pour Samuel 

oberge-Poitras et achiel 
Talbot. embres de l équipe 
du uébec, les deu  udokas 
baie-comois de   ans ont 
combattu plus de   ours, 
et ce, usque dans l uest 
canadien.  

Anne-Sophie Paquet-T.

Du 1er au 11  mars, les deux
athlètes ont participé à deux
compétitions considérées de
« haut calibre », selon Caro-
line Lessard, responsable
des communications pour le
Club de judo Baie-Comeau.

« Ils se sont mesurés aux ath-
lètes dans la catégorie  1
ainsi qu’en sénior », ajoute-
t-elle. Les Nord-Côtiers qui
habituellement combattent
dans la catégorie  1 seu-
lement, ont bien tiré leur
épingle du jeu.

Lors de la compétition Pacific 
International Judo Tourna-
ment à Abbotsford en Colom-
bie-Britannique, Samuel

oberge-Poitras a obtenu son
meilleur résultat, soit le neu-
vième rang chez les séniors. 

Même scénario pour Machiel
albot qui a terminé aussi au

neuvième rang, mais chez
les 1 . n plus de participer

au volet compétitif, les deux
athlètes ont pu prendre part
à un camp d’entra nement
d’une durée de quatre jours
afin d’améliorer leurs perfor-
mances. 

irection Alberta 

Le Edmonton International 
Judo Championship était
aussi à l’horaire. Les deux
combattants se sont surpas-
sés. oberge-Poitras s’est
classé au cinquième rang
dans la catégorie  1 et
albot s’est glissé en neu-

vième position, mais cette
fois-ci chez les séniors.

« Ces expériences sont
essentielles pour le dévelop-
pement des athlètes », pré-
cise Mme Lessard. La gestion
de leur autonomie et la par-
ticipation à des catégories
de niveaux plus élevés leur
permettent de s’améliorer,
selon elle.

Samuel oberge-Poitras est
du même avis. « Vivre deux
grandes compétitions avec
l’équipe Québec, c’est très
formateur », confie-t-il. Il
ajoute  « J’aurais aimé mieux
performer, mais c’est ma
première année dans cette
catégorie. » 

Le prochain rendez-vous
sportif des athlètes du Club

de judo de Baie-Comeau
est prévu à la fin du mois au
championnat provincial de
Laval.

Le Baie-Comois Vincent
oberge-Poitras était aussi

du même voyage que
son jeune frère. Celui qui
s’entra ne maintenant à
Boucherville est revenu
avec deux médailles de
bronze chez les 21 et deux
médailles chez les séniors,
dont une d’or lors de la com-
pétition Pacific International 
Judo Tournament.

Le udoka Samuel oberge-
Poitras en action lors du Paci c 
nternational udo Tournament.

Photo Club de judo de Baie-
Comeau

Club de judo de Baie-Comeau 
eu  udokas performent à l international

1 400 heures de bénévolat 
en 10 jours!

1 400 heures de bénévolat 
en 10 jours!

MERCI à vous, 
nos merveilleux bénévoles.
Une réussite d’équipe, une fois de plus.
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Le cheerleading, sport américain 
surtout populaire au début des 
années   en lien avec certains 

lms cultes, a fait du chemin depuis. 
Le Club Fan-As de Baie-Comeau, qui 
a souligné ses   ans d e istence 
l an dernier, tente de nouvelles 
approches a n de populariser son 
organisme. 

Anne-Sophie Paquet-T.

Pour une deuxième année consécu-
tive, le Club Fan-As de Baie-Comeau 
a organisé une journée d’initiation 
pour les jeunes de 5 à 17 ans inté-
ressés par ce sport. 

Le  mars, 0 participants ont levé la 
main afin de vivre l’expérience de la 
claque. La journée a été consacrée 
à différents groupes d’âge qui ont 
pu pratiquer de nouveaux éléments 
et en connaître davantage sur cette 
pratique sportive.

Le taux de participation a doublé 
depuis l’an dernier, selon Victoria 
Francoeur, entraîneuse-chef au sein 
du club. Elle précise que la popula-
rité a été plus importante chez les 
5 à 12 ans qui, pour la majorité, ne 
faisaient pas partie du club.

Cet engouement réjouit Mme Fran-
coeur qui souhaite que le nombre 
d’inscriptions bondisse dès l’au-
tomne  2024. «Comparativement 
à l’an dernier, nos inscriptions ont 
diminué malheureusement», confie-
t-elle. Cette baisse est attribuée à 
l’équipe civile de plus de quatorze 
ans qui n’existe plus cette saison-ci. 

Les entraînements se déroulent 
à Baie-Comeau, au gymnase de 
l’école Monseigneur-Bélanger ainsi 
qu’à la palestre de la polyvalente 
des Baies. Des athlètes provenant 
de Ragueneau, Chute-aux-Outardes, 
Pointe-Lebel, Pointe-aux-Outardes 
et Baie-Comeau forment le Club des 
Fan-As. 

Prochains événements 

Le spectacle de fin d’année se dérou-
lera le 21 avril au Centre des arts de 

Baie-Comeau. Pour le volet compéti-
tion, celle de Kick’s Graduation aura 
lieu les 11 et 12 mai à Québec. lle 

mettra en vedette les deux équipes 
du club, soit les Rising Star et les 
Super Star. 

Pr s d une vingtaine de participants de  ans et plus se sont initiés à un apr s-midi de claque. Photo Fan-As Cheerleading

Plus de  enfants de 5 à  ans ont participé à une d initiation de claque.

Les an-As souhaitent se populariser

Les spartiates Benjamines 
parmi les meilleures

C  L équipe de volleyball des Spartiates de catégorie Ben amine de l école secondaire 
Serge-Bouchard a brillamment participé à la e édition du tournoi provincial du Club de 

olleyball Saguenay du  au  mars à Alma. Sous les couleurs du Lightning de Baie-
Comeau Côte-Nord, elles ont remporté  manches sur  possibles d s la premi re ournée, 
les classant à la deu i me place du groupe A. Leur série de victoires les a quali ées en 
division  , o  elles ont affronté le Club nvolley de Sherbrooke. algré leur élimination 
le dimanche matin, les entra neurs ont souligné la performance de l équipe, af rmant que 
leurs deu  défaites étaient contre les équipes nalistes. Ce tournoi a été une e périence 
précieuse en vue du prochain championnat régional scolaire de volleyball, les  et 

 mars à l école anikoutai de Sept- les. Photo courtoisie
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Mikaël Lalancette
Courriel : mlalancette@lesoleil.com

Même si la formation de 
l’Île-du-Prince-Édouard a 
montré une fi che négative 
dans les dernières semaines, 
l’affrontement éliminatoire 
ne sera pas une balade dans 
le parc pour la troupe de 
Jean-François Grégoire. 

L’entra neur-chef des Islan-
ders, Jim Hulton, a le don de 
bien préparer ses équipes 
en vue des séries. Depuis 
sa venue à Charlotteto n 
en 2015, on peut affi rmer 
sans se tromper que les 

Islanders se sont vraiment 
débarrassés de leur tradi-
tion perdante en séries. 

L’équipe a perdu trois 
demi-fi nales et une fi nale, 
un bilan vraiment très relui-
sant considérant qu’elle 
n’avait jamais atteint le carré 
d’as lors des 12 saisons pré-
cédentes !

Si ce n’est du balayage 
de l’an dernier contre les 
Remparts, une série durant 
laquelle Charlotteto n n’a 
marqué que quatre buts et 
en a accordés 20, les Islan-
ders n’ont jamais rendu les 
armes facilement sous l’ère 
Hulton.

Les deux affrontements 
entre Baie-Comeau et 
Charlotteto n ont eu lieu 
avant No l, une partie de 
la saison où le Drakkar 
ra  ait tout sur son pas-
sage. La deuxième moitié 
de la saison a été plus 
complexe pour Baie-Co-
meau, mais cette adversité 
est une belle préparation 
pour les séries.

Je demeure convaincu 
que les séries  2024 vont 
nous réserver quelques 
surprises dans le hockey 
junior québécois, mais je 
tomberais en bas de ma 
chaise s’il fallait que le 
Drakkar trébuche au pre-
mier tour. Je n’y crois tout 
simplement pas, même 
si je sais que Charlotte-
to n va offrir une bonne 
bataille.

Nous sommes plusieurs à 
croire que Baie-Comeau 
forme toujours la meil-
leure formation de la Ligue 
et qu’elle remportera les 
grands honneurs. 

Dans le reste de la ligue, 
la bataille épique entre 
Chicoutimi, imouski et le 

Cap-Breton pour l’avan-
tage de la patinoire dans 
l’Est est l’une des courses 
les plus chaudes depuis 
fort longtemps. 

 défaut d’avoir eu une 
vraie lutte pour le pre-
mier rang du classement 
général, la guerre entre les 
Saguenéens, l’Océanic et 
les agles se décidera lors 
du dernier eek-end du 
calendrier, un scénario de 
rêve pour les dirigeants du 
circuit !

Pour conclure cette der-
nière chronique de la 
saison, je vous souhaite 
à tous et à toutes de très 
belles séries. J’ai bien h te 
de revivre la folle ambiance 
des séries au Centre 
Henry-Leonard dans les 
prochaines semaines. On 
s’y verra probablement au 
deuxième tour !

toile de la semaine à  
Chicoutimi. Les Sague-
néens connaissent une fi n 
de saison tout simplement 
hallucinante  Les hommes 
de anick Jean n’ont pas 
embouteillé que le Drakkar 
depuis No l.  preuve, 
cette fi che de 17  victoires 
à leurs 20 derniers matchs, 
en date de lundi. Personne 
ne semble vouloir rencon-
trer les Bleus en séries !

Deux minutes de pénalité 
à  Jordan Dumais des 
Mooseheads. Je ne veux 
pas m’acharner sur l’espoir 
des Blue Jackets de Colum-
bus, car nous avons tous 
commis des erreurs de 
jeunesse, mais l’attaquant 
s’en tire plutôt bien avec 
cinq matchs de suspension 
après avoir été arrêté pour 
une infraction au Code 
de la route pour conduite 
avec facultés affaiblies. 

ne saison à oublier pour 
lui

Place aux Islanders !
Les jeux sont faits  Le Drak-
kar aura rendez-vous avec les 
Islanders de Charlotteto n 
au premier tour des séries 
dans la Ligue de hockey 
junior Maritimes Québec.

Bonne nouvelle pour 
Baie-Comeau, l’équipe voya-
gera en avion dans cette pre-
mière série de format  2- -2, 
un petit répit d’autobus bien-
venu à ce stade-ci de l’année.

337, boulevard La Salle, bureau 203, Baie-Comeau (Québec) G4Z 2Z1 
Tél. : 418 296-5774  I  Sans frais : 1 888 330-8757  I  Téléc. : 418 296-4612

www.urlscn.com

Baie-Comeau • Forestville
1-888-589-5822
www.legroupeforget.com

Bien entendre, ça change tout	!

O�re permanente
Obtenez un dépistage auditif sans frais

3 2 7 ,  b o u l e v a r d  L a  S a l l e ,  B a i e - C o m e a u • 4 1 8  2 9 6 - 6 0 6 3

Pour un décor qui vous ressemble!

• Couvre-planchers • Luminaires • Décoration 

• Systèmes d’aspirateur central • Peinture et teinture  

• Systèmes de chauffage
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Champion de la saison régulière 
de la LHJMQ, le Drakkar de Baie-
Comeau est maintenant à la pour-
suite des   points nécessaires 
pour atteindre un nouveau record.

Karianne Nepton-Philippe                         
nitiative de ournalisme local

«Le record de la concession, c’est 
108 points. On vise maintenant ça», 
déclare le dirigeant Jean-François 
Grégoire. L’équipe en cumule main-
tenant 107 après les deux matchs du 
week-end.

Notons que l’équipe baie-comoise a 
mis la main sur le trophée Jean-Rou-
geau la semaine dernière. En cumu-
lant 10   points après sa victoire 
contre les Remparts de Québec, elle 
s’est assurée de terminer en tête du 
classement de la saison régulière de 
la Ligue de hockey junior Maritimes 
Québec LHJMQ . 

«On était évidemment contents. 
C’est une longue saison et on voyait 
le nombre de points que ça nous 
prenait pour aller chercher la ban-
nière pour la saison régulière», a-t-il 
mentionné. 

«Oui, on roulait à plein régime, mais 
on a réussi ça en ne pressant pas le 
citron. Il n’y a pas de match où on a 
joué à deux lignes», note-t-il ensuite, 
assurant de ne pas avoir «surtaxé 
des joueurs». 

L’entraîneur-chef parle en termes 
d’étapes à franchir   «On voulait le 
plus possible rester dans le présent. 
Oui, il faut apprécier ce qu’on a 
fait, mais pour nous, c’est une autre 
étape.»

«Il faut toujours se mettre des 
objectifs. Les séries s’en viennent et 

on a eu une bonne constance cette 
année», précise ce dernier. 

L avantage de la glace 

La première position au classement 
donne aussi au Drakkar l’avantage 
de la glace pour débuter la première 
ronde des séries éliminatoires. 

«Le hockey a changé. Avant, l’as-
pect robustesse faisait en sorte que 
l’avantage de la glace pouvait inti-
mider l’adversaire. Je pense où ça 
peut nous avantager, c’est qu’on est 
réputé pour jouer de façon agres-
sive, en plus de la réputation de la 
foule», indique le dirigeant. 

«Le bruit peut être un facteur encou-
rageant pour les joueurs et intimi-
dant pour l’adversaire», poursuit-il. 

Support

D’ailleurs, Jean-François Grégoire se 
dit très heureux de la réponse des 
Baie-Comois depuis le début de la 
saison. 

Il voit le support et l’apprécie. 

«On était pas mal toujours en haut 
de 2000  personnes, je n’ai jamais 
vécu ça ici», rapporte-t-il. 

«C’est excellent, c’est phénoménal», 
s’exclame-t-il par la suite. 

Cela fait partie des raisons pour 
lesquelles l’accomplissement de 
terminer premier de la ligue, ce n’est 
«pas du hasard». 

«Ça représente beaucoup. J’ai fait 
partie du début du processus avec 

Pierre Rioux, quand on a décidé de 
repartir à zéro. De voir d’où on est 
parti, ce qu’on a mis en place, la 
culture», mentionne-t-il. 

«Je pense que les gens sont fiers du 
Drakkar. Ils ont vu ça grandir. Là, on a 

vraiment un groupe qui est motivé, qui 
est affamé», lance l’entra neur-chef. 

out n’est pas gagné, rappelle-t-il   
«Un championnat de saison régulière 
ne garantit pas un championnat de 
série éliminatoire.»

Sa 50e victoire de la saison permet au rakkar de mettre la main pour une troisi me fois de son histoire sur le trophée ean- ougeau, remis 
annuellement à la franchise qui récolte le plus de points au cours de la saison réguli re. Photo Kassandra Blais

Jean-François Grégoire se dit prêt pour les 
séries. Photo Karianne Nepton-Philippe

Le rakkar veut battre son record de points

50 buts pour Poirier
NP  C est maintenant mission accomplie. ustin Poirier a marqué son 5 e but de 

la saison contre les Phoeni  de Sherbrooke le 7 mars. Son nom est maintenant au  
côtés de celui de Sidney Crosby, qui est le dernier à avoir réussi l e ploit de marquer 
5  buts à 7 ans lors de la saison - 5 dans la L . Poirier re oint ainsi les 
Sylvain esch telets, arco Charpentier, anick Lehou , Charles Linglet, o l Perrault, 
Ale andre Picard- ooper et a ime St-Cyr, qui avaient aussi dé à marqué 5  buts 
en une saison dans l uniforme du rakkar. L attaquant du rakkar est le seul à avoir 
dé ouer 5  fois le gardien cette saison.   ai les ambes qui shakent encore, bien 
honn tement  , a réagi la vedette du our au ournaliste Stéphane Lerou  de S.   n 
m avait dit il y a quelques matchs que le chiffre de 5  arrivait à grands pas et e suis 
bien content de l avoir réalisé, surtout que c est un record de Crosby à 7 ans. erci 
à tout le monde de mon équipe, autant les entra neurs que les oueurs, ils étaient 
aussi ers que moi quand ai marqué le but , a-t-il a outé. Photo assandra Blais  ǀ L
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V o y e z  t o u t e s  n o s  p r o p r i é t é s  a u  w w w . r e m a x d i s t i n c t i o n . c o m

Sébastien Bouffard
courtier immobilier résidentiel

cell. : 418 297-2042

Notre force, c’est notre équipe!

67, av. Laurier                         James 1149, rue Granier, PL              Nadine 326, ch. Principal, PAO             Karine 1782, rue Delande                  Manon 31, av. Parent                    Véronique 11, rue St-Joseph, BT                Jordan

2732, rue Robin                   Karianne 1041-1043, boul. Blanche       James 3382, rue Morel                       Nadine 21, Harvey, PAO                      Karine 146. av. Champlain                Manon 171 G, Principal, PAO             Véronique

21, av. Dolbeau                       Jordan 1469, rue Côté                     Karianne 376, boul. Arthur-A-Schmon    James 6, av. Low                              Nadine 2472, rue Robin                      Karine 122, 4e Rue, PL                      Manon

12, Rivières-aux-Outardes            Jordan 24, Lac Limite                      Karianne 89, av. Damase-Potvin            Nadine 91, route 138, RAG                 Nadine 52, av. Laval                           Karine Rue Boudreau, Godbout          Manon

935, rue Henri                              Jordan 905-915, rue de Parfondeval   James 104, ch. de la Baie-St-Ludger   Nadine 45, av. Desjardins                    Karine 24, av. Taché                          Manon 1492, boul. Blanche                 Karianne

32, av. Fraser                          Nadine 385, rue Granier, PL                    Karine 7, rue Devost, CAO                   Manon 29, av. Beauchemin                James 248-252, boul. La Salle          Nadine 1659, rue Papineau                 Karine

685, boul. Laflèche                  James 2618, rue Robin                     Nadine 2036, boul. Manicouagan          Karine 142, ch. de la Baie-St-Ludger   James 1882, rue Brochard                Nadine 1458, boul. Jolliet                   Karine

VENDU
NOUVEAU

Agence immobilière
D I S T I N C T I O N

Bureau 418 295-1911

Franchisé indépendant et autonome
de RE/MAX Québec inc.

James Fong
courtier immobilier agréé

cell. : 418 295-5859

Karine Marquis
courtier immobilier
cell. : 418 295-5420 

Nadine Philibert
courtier immobilier

cell. : 418 445-0494

Manon Desmeules
courtier immobilier résidentiel

cell. : 418 378-8058

Véronique Côté
courtier immobilier résidentiel

cell. : 418 296 9831

Jordan Fong
courtier immobilier résidentiel

cell. : 418 297-8657

Karianne Lévesque
courtier immobilier résidentiel

cell. : 418 297-8247

VENDU
NOUVEAU

VENDU

VENDU
BAISSE DE PRIX

NOUVEAU

NOUVEAU

BAISSE DE PRIX

VENDU

NOUVEAU

NOUVEAU

VENDU

VENDU
NOUVEAU

VENDU
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